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Раннее утро, в магнито-
горском аэропорту народу 
немного и все с удивлением 
смотрят на прессу и группу 
молодых людей в одина-
ковой зимней униформе, 
время от времени репетиру-
ющих шумное приветствие 
– трещалки, улюлюканье и 
повторение фразы: «Велкам 
ту Раша, велкам ту Магнито-
горск».

Скоро прибудут сразу два ранних 
рейса из московского «Шереме-
тьево», один из них доставит в 
Магнитогорск участников первого 
этапа Кубка мира по сноуборду из 
шести стран. Всего в соревнованиях 
заявлено более 160 спортсменов 
из 17 стран мира, включая Россию. 
Волонтёры приготовили «маяч-
ки» – яркие наклейки на багаж с 
изображением стран-участниц и 
шоколадные конфеты, обёрнутые в 
фантик с лейблом этапа Кубка мира. 
Миловидная девушка с подносом 
улыбается: «Вместо хлеба с солью – 
подсластим сложный перелёт». Но 
подслащивать ничего не пришлось 
– спортсмены, вошедшие в здание 
отремонтированного аэровокзала, 

уже радостны и по-европейски 
улыбчивы.

Француз Сильвен Дюфур высту-
пает в параллельных дисциплинах. 
В аэропорту Магнитогорска он 
появляется со сноу-ботинками, 
перекинутыми через плечо, – они 
скреплены между собой шнурком, в 
одном – бутылка воды. Улыбчивому 
французу уже 37 лет, он двукратный 
серебряный призёр чемпионата 
мира-2009, участник трёх Олимпи-
ад – 2010, 2014 и 2018 годов, а также 
обладатель малого Кубка мира 
в параллельном слаломе сезона 
2013–2014. 

– У вас немного холодно, но это 
прекрасно, с нетерпением ждём, 
когда приедем на гору, хотим её 
рассмотреть и «прощупать», по-
скольку у вас впервые, – говорит 

Сильвен. – Заодно посмотрим уро-
вень остальных спортсменов, чтобы 
понять дальнейшие задачи. Почему 
ботинки не в багаже? Вы увидите, 
что почти у всех они с собой, ведь 
они – самое святое, что у нас есть, 
можем потерять всё что угодно, но 
не их. Была бы возможность – борд 
бы тоже взяли с собой в салон, но 
– нельзя.

Как раз в это время толпа снова 
оживилась – начали выдавать 
багаж, и длинные узкие кофры со 
сноубордами начинают активно 
разбирать и помещать на специаль-
ные аэропортные каталки. Прямо 
за дверями спортсменов ждут авто-
бусы, чтобы отвезти их и тренеров 
в санаторий «Юбилейный», где 
они наконец смогут отдохнуть и 
отоспаться с дороги. Впрочем, ита-

льянская сборная, одетая в модные 
одинаковые парки с наклейками 
– именами спонсоров, бодра и от-
сыпаться вовсе не собирается, а 
напротив, уже утром намерена по-
смотреть соревновательный склон, 
хотя до официальных тренировок 
ещё больше суток. Один из трене-
ров итальянской сборной Чезаре 
Пизони говорит, что федерация 
сноуборда их страны постаралась 
подобрать максимально комфорт-
ный режим перелёта из Милана, 
благодаря чему спортсмены пре-
красно себя чувствуют.

– Наша команда – семеро спорт- 
сменов и пять тренеров, – говорит 
Чезаре. – Почему так много трене-
ров? Потому что это и психологи, и 
физиотерапевты, и массажисты, к 
тому же в нашей команде распро-

странён индивидуальный подход к 
тренировкам. Мы очень рады быть 
в России, весьма серьёзно настрое-
ны на успех.

А вот болгарской сборной с пере-
лётом повезло меньше, Радос-
лав Янков говорит: два перелёта, 
между которыми долгое ожидание 
в московском аэропорту, даром не 
прошли, ребята устали, и им очень 
хочется отоспаться. В свои 29 лет 
Радослав – обладатель Кубка мира 
в общем зачёте параллельных дис-
циплин, многократный победи-
тель и призёр этапов Кубка мира, 
двукратный чемпион мира среди 
юниоров, участник Олимпиады в 
Сочи. А ещё неоднократно выступал 
на соревнованиях в Москве, так что 
с российскими реалиями знаком. 
Более того, несколько раз он с 
ребятами из сборной приезжал на 
тренировочные сборы в горнолыж-
ный центр «Абзаково». 

– О, это прекрасное место, практи-
чески идеальное для соревнований 
и тренировок, – вспоминает Радос-
лав. – Надеюсь, Банное, о котором 
не раз слышал, тоже произведёт 
хорошее впечатление, имею в виду, 
прежде всего, уровень организации 
соревнований и склон.

Продолжение на стр. 2

Акцент

Все флаги в гости к нам

Рейтинг

В Магнитогорск прибыли участники первого этапа  
Кубка мира по сноуборду, который стартует  
в горнолыжном центре на озере Банное

1667 Пт -1°...0°  
ю-з 5...7 м/с
729 мм рт. ст.

Сб -3°...0°  
ю-з 4...6 м/с
733 мм рт. ст.

Такова протяжён-
ность коммуни-
каций, которые 
обслуживает маг-
нитогорский трест 
«Водоканал». Под-
робнее – на стр. 4. 

ю-з 1...2 м/с
736 мм рт. ст.

Вс -6°...0°

Цифра дня Погода
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Магнитогорск занял восемнад-
цатое место в рейтинге горо-
дов России по качеству жизни, 
опередив почти все уральские 
мегаполисы. Рейтинг традици-
онно публикует Финансовый 
университет при Правительстве 
РФ. Столицу Большого Урала 
Екатеринбург авторы исследо-
вания поставили на 24-ю строч-
ку, Челябинск – на 60-ю.

Правда, главные города Тюменской 
области, входящей в УрФО, и близле-
жащего Башкортостана (Приволжский 
ФО) вошли в топ-10 этого традицион-
ного рейтинга. Тюмень заняла третье 
место вслед за Казанью и Грозным, 
Уфа – девятое.

По данным авторов исследования, 
магнитогорцы положительно выска-
зывались по поводу благоустройства 
города, состояния жилфонда и работы 
служб ЖКХ. Также респондентов в 
целом удовлетворила работа городских 
властей. 

Магнитка в топ-20 Требуются  почтальоны 
для доставки газеты  

«Магнитогорский металл» 
в Ленинском районе г. Магнитогорска,  

пос. Агаповка.  
Т.: 8-902-022-96-57, 8-902-022-96-62. 
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Волонтёры встречают участников Кубка мира по сноуборду
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Акцент

Окончание. Начало на стр. 1

Итальянец Роналд Фишналлер 
рассматривается в качестве 
одного из основных фавори-
тов предстоящего этапа Кубка 
мира.

Являясь участником пяти последних 
зимних Олимпиад, он имеет пять ме-
далей чемпионатов мира, в том числе 
титул чемпиона мира-2015, и все за-
воёваны после того, как спортсмену 
исполнилось 30 лет, а сейчас Роналду 
39. На последнем чемпионате мира, 
прошедшем в начале этого года, он 
уступил россиянину Дмитрию Логи-
нову и с нетерпением ждёт очередных 
состязаний.

– Русские вообще очень сильны, они 
потрясающие ребята, но и итальянская 
сборная в прекрасной форме, наши 
ожидания от предстоящего сезона 
достаточно высоки, – говорит Роналд 
Фишналлер. – Для меня предстоящий 
этап ещё и прекрасное времяпрепро-
вождение, я люблю выступать в России, 
видел фотографии трассы на Банном, 
они произвели хорошее впечатление. 
Кого из россиян считаю основным 
конкурентом? Прежде всего, конечно, 

говорю про Дмитрия Логинова, кото-
рому уступил на последнем чемпионате 
мира, став в итоге вторым, а также про 
Андрея Соболева – его семья вся очень 
сильна, я говорю ещё и о Наталье Собо-
левой. Вик Вайлд – не знаю, в какой он 
форме, – давно не появлялся на сорев-
нованиях, но он дважды олимпийский 
чемпион, что само по себе говорит о 
его силе.

Наконец, к журна-
листам выходит рейс-
директор соревнований 
по сноуборду Уве Байер, 
подытоживший момент 
встречи:

– Россия – идеаль-
ная страна для на-
чала зимнего сезо-
на, в Европе начало 
декабря – рискован-
ное время для соревнований, может не 
быть снега и устойчивый плюс, а у вас 
в этом плане всё стабильно. Я посещал 
горнолыжный центр на Банном и могу 
сказать, у курорта отличный потенци-
ал: нам очень нравится угол уклона 
трассы, её протяжённость, организация 
финишной зоны и финишный городок, 
удобный для установки трибун.

– Можно ли надеяться, что этапы 
Кубка мира получат в Магнитогорске 
постоянную прописку? – интересуются 
журналисты.

– Мы в принципе не приезжаем туда, 
где турнир, как нам кажется, на один 
раз, – говорит Уве Байер. – Надеемся 
приезжать к вам снова и снова. Хочу, 
чтобы спортсмены познакомились с 
культурой вашего края, с его промыш-
ленной историей, она потрясающа. За 
кого болею сам? Как официальное лицо, 
не имею на это права, буду болеть за 
хорошую организацию, за справедли-
вость и отсутствие травм, это главное. 
В сноуборде всегда много фаворитов, 
сложно предсказать, кто победит, в 
начале сезона мы не знаем, кто в ка-
кой форме, а после второго этапа уже 
можно понять, чего от кого ожидать. 
Но по опыту могу сказать, что обычно 
ждут успеха от принимающей стороны, 
и будет здорово, если российский спор-
тсмен, а может, сразу несколько под-
нимутся на пьедестал. Тем более, есть 
надежда на яркую поддержку местных 
болельщиков, и я с удовольствием при-
глашаю магнитогорцев на уик-энд на 
Банное. Два дня, двенадцать медалей 
– будет здорово.

  Рита Давлетшина

Все флаги в гости к нам
В Магнитогорск прибыли участники первого этапа Кубка мира по сноуборду, 
который стартует в горнолыжном центре на озере Банное
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Уве Байер

Занятость

Доживём до 31-го
Не выходить на работу 31 декабря решили 30 
процентов россиян. Это следует из результатов 
опроса, проведённого сервисом «Работа.ру».

Так, большинство сотрудников (29 процентов), которые 
не планируют выходить на работу 31 декабря, возьмут 
отгул в этот день и отработают его в другой раз по до-
говорённости с начальством. Ещё около 20 процентов 
респондентов отметили, что запланировали взять отпуск 
в праздничный день.

Работать из дома 31 декабря собрались восемь процен-
тов опрошенных. Ещё четыре процента работников гото-
вы взять больничный в этот день, а два процента – могут 
использовать отгул за сдачу донорской крови. Остальные 
работники не теряют надежды, что работодатель объявит 
31 декабря выходным днём в их компании.

Большинство респондентов (39 процентов), планирую-
щих работать 31 декабря, спокойно относятся к этому 
факту, поскольку рабочий день будет коротким. 22 про-
цента опрошенных не захотели отпрашиваться с работы 
в этот день, чтобы не затевать споров с начальством, а 
15 процентов сотрудников отметили, что сами составили 
такой рабочий график.

«Работа.ру» также уточнила планы работодателей на 
31 декабря. Так, 37 процентов представителей россий-
ских компаний указали, что 31 декабря у них в компании 
будет выходным днём. Более половины (53 процента) 
респондентов отметили, что предновогодний день точно 
будет рабочим.

Ещё десять процентов компаний обозначили, что со-
трудники самостоятельно выберут свой график. При этом 
абсолютное большинство работодателей (86 процентов) 
планируют объявить 31 декабря коротким рабочим 
днём.

Происшествие

Погоня со стрельбой
Сотрудникам полиции в Магнитогорске при-
шлось применить табельное оружие, чтобы 
остановить автомобиль с нетрезвым водителем, 
сообщают в пресс-службе ГУ МВД по Челябин-
ской области.

О том, что в районе дома 172/3 на проспекте Карла 
Маркса за рулём BMW 230 находится нетрезвый водитель, 
в полицию сообщили очевидцы. На место направили 
экипажи ДПС, которые обнаружили машину, однако 
управлявший авто мужчина проигнорировал требование 
об остановке и попытался скрыться.

«В ходе преследования водитель неоднократно грубо 
нарушал правила дорожного движения, подвергая опасно-
сти жизнь и здоровье граждан. После предупредительного 
выстрела из табельного оружия в воздух были произ-
ведены прицельные выстрелы по колёсам, в результате 
чего автомобиль остановился, водитель полицейскими 
задержан», – рассказали в ведомстве.

После задержания выяснилось, что 30-летний мужчина 
ранее был лишён прав за нетрезвую езду и уже попадался 
на повторном управлении автомобилем в нетрезвом виде, 
за это ему назначили 220 часов принудительных работ. В 
отношении водителя вновь составлен протокол за управ-
ление авто без водительских прав, решается также вопрос 
о возбуждении уголовного дела.

Официально

Консультирует Росреестр
Магнитогорский отдел управления Федераль-
ной службы государственной регистрации, ка-
дастра и картографии по Челябинской области  
12 декабря примет участие в общероссийском 
дне приёма граждан.

В этот день ежегодно в соответствии с поручением 
Президента Российской Федерации отделы аппарата и 
все территориальные подразделения управления Рос-
реестра по Челябинской области проводят консультации 
для населения.

В Магнитогорском отделе управления Росреестра 
12 декабря с 12.00 до 20.00 состоится личный приём 
заявителей, где будут даны разъяснения по входящим 
в компетенцию учётно-регистрирующего органа вопро-
сам, касающимся государственного кадастрового учёта, 
государственной регистрации прав на объекты недви-
жимого имущества и осуществления государственного 
земельного надзора.

Адрес отдела: пр. Карла Маркса, 79; телефон  
26-06-72.
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Традиция

Памятная дата

Его зрителями стали тру-
женики с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Бывший слесарь ЦРМО-1 Исра-
филь Хусаинов уютно устроился в 
первом ряду: за двенадцать пенси-
онных лет привык жить не спеша и 
ничего не откладывая на последний 
момент, поэтому пришёл в числе 
первых. Когда-то ремонтировал 
краны по всему комбинату, теперь 
своего пенсионера-«жигулёнка» 
чинит сам. На склоне лет органи-
зовал жизнь самым комфортным 
способом: полгода в городе, полгода 
в родной деревне – в родительском 
доме, в заботах о знакомой с детства 
усадьбе. На зиму забирает в Маг-
нитку восьмидесятилетнюю маму: 
летом она хлопочет в огороде, в 
холода с удовольствием вяжет на 
спицах, так что вся семья всегда 
в строю. Кто с детства привык 
трудиться – того и с возрастом не 
остановить.  

Такова и Любовь Микрюкова, 
тоже зрительница с первого ряда. 
Вспоминая годы тяжёлой работы 
наждачницей в ЛПЦ-9, где «металл 
руками ворочали», отмечает: там 
ещё легко было по сравнению с 
«горой», где трудилась на промывке 
в теперь уже закрытом цехе. 

– Как лягушки в воде возились. 
Конвейер движется, среди глины 
немного руды, её надо отделить. А 
глина наматывается кусок на кусок, 
склеивается в глыбу – как слетит с 
ленты, намучаешься, раз за разом 
закидывая обратно. 

Но бросить работу даже мысли не 
было, хотя начинала с более лёгкой 
в Магнитострое – буфетчицей, кла-
довщицей. Но когда семья зарабо-
тала квартиру, надо было подумать 
и о достатке – а где его обеспечишь 
как не на ММК? Пусть даже очень 
тяжким трудом: таким, что в сорок 
пять – уже на пенсию. Муж насто-
ял, чтобы ушла на заслуженный 
отдых, тем более что за несколько 
лет до того получила травму, долго 
восстанавливалась. Но и на пенсии 
не скучала, лепила пельмени то 
для семьи, то на продажу. Сегодня, 

когда Любови Николаевне за семь-
десят, она направляет энергию на 
поддержку близких: у неё внуки-

школьники, приболевшая сестра. 
Отдыхать некогда, но ведь без труда 
и жизнь теряет краски.

А концерт во Дворце был об-
ращён к людям с ограниченными 
возможностями здоровья и начался 

с видеовыступления молодых ин-
валидов, сопровождавшегося сур-
допереводом. Легко прочиталось 
и жестовое обращение ведущей 
концерта к залу: что-то вроде «я вас 
люблю». «Мы живём, чтобы нести 
миру добро и тепло наших рук» 
– стало ключевым мотивом высту-
плений самодеятельных солистов и 
коллективов, заряженных весельем 
и хорошим настроением.

– Мы искренне восхищаемся 
вашим мужеством, оптимизмом 
и активной жизненной позицией, 
– прозвучало в приветствии от 
председателя совета директоров 
ПАО «ММК» Виктора Рашникова. 
– Многие из вас, несмотря на не-
дуги, помогают другим. Пусть этот 
позитивный настрой прибавляет 
людям веры в собственные силы. 
Внимания и доброты близких вам, 
возможности самореализации и 
благополучия!

За внимательное отношение к ин-
валидам поблагодарил компанию 
со сцены заместитель председателя 
комбинатского профсоюза Юрий 
Демчук. В профсоюзной работе 
также значительное место уделе-
но людям с ограниченными воз-
можностями. Например, в «Семье 
металлургов» участвовала семья 
инвалидов, дети-инвалиды будут 
участвовать в праздновании Ново-
го года вместе со всей детворой 
работников ММК. К благодарности 
в адрес градообразующего пред-
приятия и благотворительного 
фонда «Металлург» присоединился 
и глава ветеранского движения 
комбината Александр Титов. Его 
отдельная благодарность – пред-
седателям цеховых ветеранских 
ячеек, сохраняющих тесные связи 
с инвалидами – членами организа-
ции. Зрители поддержали реплику 
аплодисментами. 

В завершение вечера гости уноси-
ли домой подарочные продуктовые 
наборы от благотворительного 
фонда «Металлург» – вместе с хо-
рошим настроением.

 Алла Каньшина

День Неизвестного солдата 
отмечается в России с 2014 
года в память о российских и 
советских воинах, погибших 
в боевых действиях на терри-
тории страны и за её преде-
лами. Дата 3 декабря выбра-
на не случайно. В 1966 году 
в этот день в ознаменование 
25-й годовщины разгрома 
немецких войск под Москвой 
из братской могилы на 41-м 
километре Ленинградско-
го шоссе был перенесён и 
торжественно захоронен у 
Кремлёвской стены прах Не-
известного солдата. 

Магнитка, несмотря на тыловой 
статус, внесла огромный вклад в 
Великую Победу. Здесь, в тысячах 
километров от передовой, тоже шла 
тяжёлая битва – за металл. Магнит-
ка дала фронту не только броню, но 

и лучших своих сыновей, многие из 
них навсегда остались на дорогах 
войны. Ежегодно на митинг, по-
свящённый памятной дате, к мону-
менту «Тыл–Фронту» собираются 
ветераны, руководство города и 
комбината, воспитанники военно-
патриотических клубов, предста-
вители поисковых отрядов.

– С каждым днём мы на шаг бли-
же к 75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, – обратился 
к собравшимся председатель город-
ского совета ветеранов Александр 
Макаров. – Но до сих пор более 
двух миллионов солдат и офицеров 
числятся пропавшими без вести, 
и каждый из нас должен задаться 
вопросом: а всё ли мы сделали для 
того, чтобы установить их судьбу, 
почтить их память?

Пересматривая хронику тех лет, 
понимаешь, какую страшную 
цену заплатили советские 
солдаты за наше мирное небо

 В Сталинградской битве про-
должительность жизни солдата 
составляла пятнадцать минут. 
Забывать о подвиге этих людей 
нельзя. 

– В годы войны на фронт ушли 34 
тысячи магнитогорцев, – продол-
жил митинг заместитель председа-
теля городского Совета ветеранов 
Василий Муровицкий. – Почти 14 
тысяч из них погибли или пропали 
без вести. На данный момент не 
известно место захоронения более 
тысячи солдат. 

– Великая Отечественная самая 

кровопролитная и жестокая из 
всех войн, какие когда-либо знала 
мировая история, – отметил стар-
ший менеджер группы социальных 
программ ПАО «ММК» Фёдор На-
следов. – Она унесла жизни более 
27 миллионов советских граждан. 
И, несмотря на то, что события тех 
дней всё дальше от нас, память о 
погибших и пропавших без вести 
должна передаваться из поколения 
в поколение. Ведь у людей, кото-
рые не помнят своего прошлого, 
нет будущего. 

На митинге присутствовали 
и магнитогорские поисковики, 
которые не один год занимаются 
поиском и перезахоронением 
останков погибших в годы Великой 
Отечественной войны солдат. К 
слову, именно представителям по-

искового движения России и при-
надлежала инициатива установить 
День Неизвестного солдата. На 
счету командира отряда «Феникс» 
Артёма Любецкого не одна вахта 
памяти.

– Если удаётся установить дан-
ные хотя бы одного из тех бойцов, 
чьи останки мы поднимаем из 
заросших воронок и окопов, это 
очень ценно, – считает Артём Ев-
геньевич. – Ведь это значит, что 
ещё одна семья обрела деда, отца, 
брата. А солдат, почти 80 лет счи-
тавшийся безымянным, – имя. 

Память погибших собравшиеся 
почтили минутой молчания. За-
тем – памятный салют и возложе-
ние цветов и гирлянд к Вечному 
огню. Церемония продолжилась на 
Левобережном кладбище у брат-
ских могил, где покоятся солдаты, 
умершие от ран в магнитогорских 
госпиталях. 

 Елена Брызгалина

Жизнь без труда бесцветна

Имя твоё неизвестно, подвиг твой бессмертен

По инициативе градообразующего предприятия, 
его профсоюзной и ветеранской организаций 
Дворец культуры металлургов имени Серго Орджоникидзе 
подготовил концерт к Международному дню инвалида

Более тысячи магнитогорцев числятся в списках солдат, 
пропавших без вести в годы Великой Отечественной войны
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В поисках героя для очеред-
ной публикации обзвани-
ваю цехи ММК: интересно 
рассказать о профессии, 
которая не на виду, но при 
этом важна. Удача поджида-
ла меня в цехе улавливания 
и переработки химических 
продуктов. И человек хоро-
ший, и профессия непростая 
– так отрекомендовали мне 
в ЦУПХП Наталью Дембиц-
кую, аппаратчика кристал-
лизации. 

В ожидании героини прошу 
исполняющего обязанности заме-
стителя начальника 
ЦУПХП Владис-
лава Субботина 
рассказать о цехе 
и его значении 
в  т ех н о л о г и -
ческой це-
почке ПАО 
«ММК». 

– В состав 
цеха улав-
ливания и 
переработ-

ки химических продуктов входят 
участок улавливания первого блока, 
участок улавливания второго блока 
и участок переработки химических 
продуктов, – поясняет Владислав 
Владимирович. – Наша задача – 
отвод коксового газа от коксовых 
батарей, его охлаждение на пер-
вичных газовых холодильниках, 
очистка от аммиака, сероводорода, 
бензольных углеводородов, по-
лучение готовой продукции в виде 
сырого бензола, сульфата аммония 
и продуктов разгонки каменно-
угольной смолы – коксохимическо-
го сырья, каменноугольного пека, 
поглотительного масла, масла ка-
менноугольного среднего и техни-
ческого нафталина. После очистки 
коксовый газ транспортируется 
потребителям ПАО «ММК».

Именно с техническим нафта-
лином связана работа Натальи 
Дембицкой. Для того чтобы по-
нять, чем занимается аппаратчик 
кристаллизации, отправляюсь 
на её рабочее место. В процессе 
общения выясняю, что у Натальи 
их три. Начинаем с «начала», то есть 
с помещения напорных баков, куда 
из отделения дистилляции смолы 
поступает нафталиновая фракция. 
Из баков самотёком по трубопро-
воду нафталин поступает в ванну 
барабанного кристаллизатора. 
Знакомя со своими «владениями», 
Наталья Евгеньевна поясняет, что 
кристаллизатор – агрегат непре-
рывного действия, с медленным ве-
дением процесса кристаллизации. 
Внешне он напоминает огромный 
металлический цилиндр, внутри 
находится частично погружённый 
в ванну полый стальной барабан, 
через который циркулирует охлаж-
дающая вода. В эту ванну подаётся 
нафталиновая фракция в жидком 
виде, после кристаллизации она 
превращается в нафталиновую 
стружку и по желобу ссыпается на 
пресс. 

– Предварительно нафталин 
перемешивается, превращаясь в 
однородную массу, а затем прессу-
ется в брикеты, в результате чего 
получаются нафталиновые «та-
блетки» массой 45–50 килограммов, 
– рассказывает Наталья. – В моём 
ведении четыре напорных бака и 
четыре барабана кристаллизатора. 

Слежу за технологией, поддержи-
ваю необходимый температурный 
режим ванны, контролирую подачу 
нафталиновой фракции в барабан 
кристаллизатора, выполняю работу 
согласно технологической и долж-
ностной инструкции, естественно, 
соблюдая технику безопасности. 
Многие процессы отслеживаю на 
компьютере, а какие-то требуют не-
посредственного участия. Ко всем 
агрегатам подведена сигнализация, 
как пожарная, так и технологи-
ческая, и если вдруг по какой-то 
причине барабан встанет, она тут 
же об этом оповестит. О поломках 
сообщаю мастеру, и дальше уже он 
принимает решение: останавли-
вать оборудование или устранить 
неисправность своими силами. 
Нарушение технологии ведёт к вы-
даче брака. 

О нафталине – одном из важ-
нейших продуктов переработки 
каменноугольной смолы – Наталья 
говорит с уважением. Оно и понят-
но. Сфера использования техниче-
ского нафталина разнообразна. Он 
применяется в строительстве, сель-
ском хозяйстве, медицине, военно-
промышленном производстве. 

После экскурсии по производ-
ственным помещениям и отделе-
ниям оказываемся в аппаратной 
комнате. Здесь, вдали от шумных 
агрегатов, появляется возможность 
поговорить «за жизнь». 

– В цех улавливания и переработ-
ки химических продуктов пришла 
работать сразу после окончания 
школы, – начала рассказ Наталья. 
– Моя мама Зоя Ивановна Титова 
много лет проработала в отделе-
нии дистилляции смолы, вот по её 
стопам и пошла. Поначалу работала 
на биохимической установке, ап-
паратчиком очистки сточных вод. 
Потом перерыв в десять лет, когда 
не была связана с комбинатом. И 
вот в 2005 году решила вернуться. 
Приняли. Освоила специальность 
аппаратчика кристаллизации, ра-
ботаю уже 14 лет. 

Не в первый раз замечаю, что даже 
на суровом металлургическом про-
изводстве женщины умудряются 
выглядеть привлекательно. Этому 
не мешает ни спецодежда, ни каска. 
Кроме того, они умеют создать во-
круг себя уют. Вот и в аппаратной, 
где работает Наталья Дембицкая, 
подмечаю зелёный уголок. 

– Кажется, за столько лет могу с 
закрытыми глазами все действия 
выполнить, но нет-нет да и возни-
кают какие-либо нюансы, так что 
особо не расслабишься, – продол-
жает Наталья. – Посменный график 
устраивает. Поначалу тяжеловато 
давались ночные смены, а сейчас 
привыкла. Муж работает в Механо-
ремонтном комплексе, тоже ходит 
«в ночь», так что специфику моего 
труда понимает. 

В смене вместе с аппаратчиком 
кристаллизации работают два 
прессовщика нафталина. Наталья 
о своих коллегах Олеге Ушакове 
и Сергее Ногаеве рассказывает 
с удовольствием. Первый в своё 
время обучал её премудростям 
профессии. 

– Беспокоимся друг о друге, по-
могаем, если нужно, – говорит На-
талья. – О чём не попросишь, всё де-
лают, тяжёлую работу берут на себя, 
хоть и считается, что на комбинате 
женщин нет, а есть сотрудники, но 
тем не менее… У нас очень хороший 
коллектив. И общение с коллегами 
не ограничивается только стенами 
цеха, бывает, что и на горнолыжку 
семьями выезжаем, и просто на 
природу: в конце августа – начале 
сентября традиционно «закрыва-
ем» летний сезон. Корпоративы, 
юбилеи – всегда вместе. 

– Наталья работает 
лет четырнадцать, 
– немного смуща-
ясь от внимания 
прессы, рассказы-
вает прессовщик 
нафталина Олег 
Ушаков. – Она 
профессионал, 
р а б о т а т ь  с 
ней легко. Об-
щительная, 
весёлая, бы-
вает, в труд-
ные моменты пошутим, глядишь, 
обстановка и разрядилась. У нас 
вообще коллектив дружный, и это 
очень ценно. Вот, говорят, мол, на 
работу идут с удовольствием, так 
это про нас. 

– Наталья Евгеньевна – одна из 
самых опытных работниц, – расска-
зывает исполняющий обязанности 
заместителя начальника ЦУПХП 
Владислав Субботин. – Она хорошо 
знает технологический процесс и 
безукоризненно выполняет свои 
профессиональные обязанности. 
Добросовестная, ответственная и, 
что особенно важно, неконфликт-
ная. В своё время я был мастером 
в бригаде, где трудится Наталья 
Евгеньевна, и хочу отметить, что 
всегда находили с ней общий язык, 
работали дружно. 

На вопрос о мечтах и планах, На-
талья признаётся, что последние 
годы хотелось поскорее рассчитать-
ся с ипотекой. И вот осталась пара 
месяцев, теперь можно помечтать 
и о путешествиях.

– Сейчас с мужем остались вдво-
ём: дочь уехала учиться в Санкт-
Петербург, – поясняет Наталья 
Евгеньевна. – Так что можно пожить 
и для себя. Мне 46 лет, уже год как 
на пенсии, но работу пока бросать 
не хочу. Как говорила героиня 
одного известного фильма: после 
сорока жизнь только начинается. 
Так и у меня. 

  Елена Брызгалина

Формула счастья  
Натальи Дембицкой

Люди труда

Коллектив треста «Водо-
канал» отметил 85-летие. 
История предприятия берёт 
начало в ноябре 1929 года, 
когда на берегу реки Урал в 
районе основной промыш-
ленной площадки были 
смонтированы временная 
насосная станция и времен-
ный водопровод диаметром 
25 миллиметров для подачи 
воды в ёмкости на объекты 
строительства и заполне-
ния бочек для подвоза на 
хозяйственно-бытовые 
нужды населения.

В начале тридцатых годов было 
сооружено более ста будок водораз-
дачи, откуда население получало по 
талонам холодную и горячую воду, 
а в 1932 году вновь образованный 
цех водоснабжения и канализации 
металлургического комбината 
принял в эксплуатацию насосную 
станцию № 9, расположенную выше 

площадки строительства, и два ма-
гистральных водовода диаметром 
350–500 миллиметров к резервуа-
рам запаса воды на горе Ай-Дарлы. 
Вода подавалась из Урала без обра-
ботки и обеззараживания.

Одновременно в 1930–1931 го-
дах производились изыскания ис-
точников питьевой воды в районе 
посёлка Средне-Уральск и в районе 
озера Банное. Оба варианта были 
отклонены. К разработке был при-
нят третий вариант изысканий – в 
устье реки Малый Кизил, где гидро-
геологами Московского института 
подземных вод были обнаружены 
крупные родники в зоне закар-
стованных известняков. Именно с 
Мало-Кизильского водозабора, с на-
сосной станции № 10 была подана 
питьевая вода в Магнитогорск. Так 
и началась история Водоканала.

Сегодня трест обслуживает 1667 
километров коммуникаций. Это 
большое хозяйство и серьёзная от-
ветственность, поскольку речь идёт 
о водоснабжении всего города.

В день создания предприятия 
коллектив треста «Водоканал» по-
здравили первые лица города.

– Совсем недавно праздновали 
90-летие Магнитогорска. Когда 
город начал строиться, Водокана-
ла не было, но потребность в воде 
возникла быстро, – обратился к 
именинникам глава города Сергей 
Бердников. – Сегодня Магнитка мо-
жет гордиться тем, что у нас вкусная 
вода, чего нет во многих городах. 
Хотя проблемы с водоснабжением, 
особенно в южной части города, 
ещё остаются. Современному чело-
веку даже трудно себе представить 
ситуацию, когда вдруг в кране не 

будет воды. Как это даётся, сколько 
умений, профессионализма нужно, 
чтобы всё работало бесперебойно, 
лучше всего знаете именно вы, ра-
ботники Водоканала. Необходимо 
воду не только добыть, но и доста-
вить до каждого жителя. Разрабо-
тан проект модернизации, каждый 
год улучшается состояние водной 
системы. Реализуется инвести-

ционная программа по очистным 
сооружениям. Желаю руководству 
треста ценить работников, вывести 
заработные платы на достойный 
уровень.

Поздравил коммунальщиков с 
юбилеем предприятия и председа-
тель городского Собрания депута-
тов Александр Морозов: 

– Многие, кто приезжает в город, 
отмечают, что с удовольствием 
пьют в Магнитке воду из крана. 
Природное качество нужно сохра-
нить и довести до потребителя, а 
для этого важно следить за состоя-
нием системы, труб, по которым ре-
сурс идёт в дома. Вода – это жизнь, 
неспроста говорят, что без воды ни 
туды и не сюды.

На встрече с коллективом треста 
«Водоканал» лучших работников 
поощрили Почётными грамота-
ми регионального министерства 
строительства и инфраструктуры 
и главы города.

   Ольга Балабанова

Юбилей

Даже в условиях сурового металлургического производства  
женщина остаётся женщиной 
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Наталья Дембицкая

Владислав Субботин

Олег Ушаков

Живительная влага



Магнитогорский металл 5 декабря 2019 года четверг Городской проспект 5

Взаимодействие

Живи активно!

Заседание началось с при-
ёма в члены организации 
имама-мухтасиба Магнито-
горска Рашида Латыпова. 
Кандидатуру предложи-
ло духовное управление 
мусульман региона. Члены 
общественной палаты под-
держали инициативу.

Для профессионалов и 
любителей

С докладом об итогах работы за 
2019 год и планах на будущий год 
выступил начальник управления 
по физической культуре, спорту и 
туризму Александр Берченко. 

– В 2019 году в семи спортивных 
школах города занималось около 
6,5 тысячи человек под руковод-
ством почти 200 тренеров, – начал 
с цифр начальник управления. 

– Работают спортивно-
оздоровительные и тре-
нировочные группы, про-

водятся физкультурно-
массовые и спор-
тивные соревнова-
ния, в том числе по 
линии комплекса 
ГТО. Проведено 
больше шестисот 
спортивных меро-

приятий разного 
уровня, в которых приняли участие 
почти 45 тысяч человек. 

В Магнитогорске действует 131 
спортивный объект. Особой попу-
лярностью пользуются места  для 
массовых занятий спортом – парк у 
Вечного огня, Экологический парк. 
С каждым годом они становятся всё 
лучше, чтобы обеспечить качество 
занятий спортом. На будущий год 
запланировано строительство экс-
периментальной площадки для 
городошного вида спорта. 

Высокие результаты магнито-
горских спортсменов говорят сами 
за себя: 1493 медали, пять званий 
мастера спорта России, 128 – кан-
дидата в мастера, 104 спортсмена 
получили первый разряд,  2282 
сдали на массовые разряды, медаль 
Петра Лесгафта, звание « Почёт-
ный спортивный судья России» – у 
Микаэля Вартаняна. За 2019 год 
выполнили нормативы ГТО на знак 
отличия 2257 человек. Золотой 
знак получили 723, 805 спортсме-
нов – серебро, и 729 – бронзу.

–  Люди старшего возраста прини-
мают активное участие в спартаки-
адном движении, и если десять лет 
назад участников было немногим 
больше ста, то в этом году их че-
тыре тысячи, – отметил Александр 
Берченко. – По итогам восьмой 
спартакиады Челябинской области 
магнитогорская команда ветеранов 
завоевала первое общекомандное 

место и приняла участие в Спар-
такиаде России в Уфе. Предстоит 
ещё важное событие – реализация 
проекта «Спорт – норма жизни», 
который входит в проект «Демогра-
фия». Проект рассчитан на пять лет 
и предполагает создание условий 
для занятий физической культу-
рой для всех категорий населения, 
создание новых объектов, центров 
тестирования и повышения квали-
фикации. 

В завершение Александр Берчен-
ко напомнил о том, что Магнитку 
ждёт этап Кубка мира по сноуборду. 
Он пригласил всех горожан не про-
пустить это зрелищное событие и 
поддержать спортсменов. 

Работать сообща
В заседании общественной па-

латы приняли участие тренер и 
эксперт образовательных программ 
Общественной палаты РФ Алексей 
Арбузов, член региональной обще-
ственной палаты Оксана Кирюши-
на, представители общественных 
организаций Магнитогорска. Алек-
сей Арбузов поделился опытом 
работы в федеральной палате и 
общественной палате Хакассии. Он 
отметил, что деятельность этого 

общественного института – прямой 
показатель уровня развития граж-
данского общества. 

– Одна из задач общественной 
палаты – создать условия, чтобы 
активисты-общественники смогли 
сюда приходить и вместе обсуждать 
какие-то насущные вопросы жизни 
города, – отметил Алексей Арбузов. 
– Если появляется какая-то инициа-
тива, необходимо создать вокруг 
инициаторов некое сообщество, 
чтобы оно могло самостоятельно 
решать эти вопросы. А в городскую 
общественную палату приходить 
тогда, когда требуется выйти на 
органы власти, экспертов, собрать 
круглый стол, рабочую группу – 
ведь у вас есть такая возможность.

Диалог с общественниками полу-
чился  оживлённым. Председатель 
общественной палаты Магнито-
горска Владимир Зяблицев под-
черкнул, что палата открыта для 
сотрудничества  и предложений, а 
чтобы принять участие в рабочих 
группах, не обязательно быть её 
членом. Палата начинает работать 
в новом формате и может понадо-
биться помощь всех неравнодуш-
ных горожан. 

   Ольга Балабанова

Все на лёд!
Возрождённый в 2016 году 
стадион «Малыш» на улице 
Вокзальной первым открыл 
зимний ледовый сезон. В 
пятницу 29 ноября здесь в 
честь открытия прошёл то-
варищеский матч между ко-
мандой администрации го-
рода и дворовой командой 
«Орлёнок». Руководитель 
управления физкультуры, 
спорта и туризма Александр 
Берченко приветствовал 
участников турнира и про-
вёл первое вбрасывание. 

– Особенно приятно открывать 
зимний сезон на «Малыше» – 
историческом стадионе, который 
за последние годы был рекон-
струирован, – отметил Александр 
Берченко. –  Полностью обновили 
площадку. Летом здесь можно 
играть в футбол, зимой – прово-
дить хоккейные турниры. Всего 
в ведомстве управления спорта  
11 ледовых площадок, на которых 
занимаются и конькобежцы, и хок-
кеисты, работают инструкторы по 
месту жительства.

В 2016 году стадион взял на баланс 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс «Умка». Восстановить 
стадион помогли хоккеисты ХК 
«Металлург». Были обновлены 
борта коробки, усилено освеще-
ние, отремонтированы тёплые 
раздевалки.

Ледовый сезон открыт, а значит, 
все желающие могут прийти на 

стадион и с пользой для здоровья и 
настроения провести время. Рабо-
тает прокат, по вечерам пять дней 
в неделю для детей и подростков 
проходят бесплатные занятия с 
инструктором. Дворовую команду 
ФОК «Умка» обеспечивает формой 
и всем необходимым инвентарём. 
Уже на этой неделе в Магнито-
горске стартуют районные этапы 

всероссийского турнира «Золотая 
шайба».

– На заливку катка ушло около 
десяти дней, – рассказал замести-
тель директора МБУ ФОК «Умка» 
Александр Долгополов. – Погода 
внесла небольшие коррективы, 
дневные плюсовые температуры 
усложнили работу. ФОК «Умка» 
уже закупил 200 фигурных и 200 

хоккейных коньков отличного 
качества ведущего производителя 
хоккейной экипировки CCM.

Коньки поступят в прокат «Ма-
лыша», катка на стадионе «Ровес-
ник» и ФОКа «Умка». Частично пар-
тии уже пришли, коньки переданы 
на заточку. Качество льда на катке 
будет под контролем инструкторов 
и мастеров по заливке.

В матче-открытии зимнего се-
зона на лёд вышли девочки и 
мальчики, тренирующиеся в ко-
манде «Орлёнок», честь команды 
администрации защищали вете-
раны и чиновники, в том числе 
руководитель «Парков Магнитки» 
Александр Иванов, директор МБУ 
ФОК «Умка» Константин Тарасов, 
его заместитель Александр Долго-
полов, начальник организационно-
массового отдела спортивного 
управления Павел Салимоненко. 
Игра получилась богатой и на голы, 
и на пропуски, так что под конец 
матча участники почти сбились 
со счёта. В итоге победу одержал 
«Орлёнок»: 11:20 в пользу дворо-
вой команды.

   Мария Митлина

Поддержать инициативу
Вопросы развития спорта стали основными на заседании  
городской общественной палаты
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Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)

Александр  
Берченко
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Мандарины давно стали 
непременным атрибутом 
Нового года в нашей стране. У 
россиян этот фрукт стойко ас-
социируется именно с главным 
праздником зимы. И это неуди-
вительно. Во-первых, плоды 
мандаринов поспевают именно 
к зиме. Во-вторых, запах зелё-
ной хвои ещё с советских вре-
мён неразрывно связан для нас 
с ароматом ярко-оранжевого 
фрукта.

По традиции рост спроса на манда-
рины приходится на вторую половину 
декабря – начало января. Именно в 
это время поставщики, а за ними и 
розничная торговля предпринимают 
попытки поднять цены. Как пишет 
«Газета-Ру», такой сценарий в этом году 
не исключают и в Плодоовощном союзе 
России: «Цена на мандарины, как и на 
все импортные товары, складывается 
исходя из оптовой стоимости товара, 
логистических затрат и наценки роз-
ничных магазинов. В итоге для конеч-
ного потребителя она может вырасти 
в два – два с половиной раза. Вдобавок 
товар прибавляет в цене из-за высокого 
спроса среди покупателей. Мандарины 
являются у нас в стране ключевым 
атрибутом праздничного стола, поэтому 
россияне будут активно их скупать, а 
магазины – увеличивать цены, стараясь 
максимально заработать».

Цены на мандарины нестабильны, 
а порой – вовсе необъяснимы. В этом 
магнитогорцы могут убедиться на 
собственном опыте. В магазинах попу-

лярных продуктовых сетей 
в городе стоимость мандаринов 

колеблется сейчас почти в два раза – от 
69 до 129 рублей. Нижний порог этого 
ценового диапазона «принадлежит» 
оранжевым фруктам непонятного про-
исхождения, верхний – марокканским 
или израильским. Причём цены на одни 
и те же мандарины могут скакать как 
на американских горках и меняться 
каждую неделю, по непонятным при-
чинам прыгая то вверх, то вниз. Похожая 
картина в других магазинах и на рынках 
города. Предпочитаемые некоторыми 
покупателями мандарины с листочком 
продавцы нередко выдают за абхазские, 
хотя подавляющие большинство таких 
фруктов, продаваемых в Магнитогорске, 
– китайского происхождения.

«Всё китайское берут неохотно, – при-
знаются люди, стоящие за прилавком. 
– Не доверяют. Поэтому мы эти ман-
дарины продаём под видом абхазских, 
тем более что на вид они спелые и 
радующие глаз».

Предстоящий Новый год 
у многих россиян 
может вообще пройти 
без абхазских мандаринов

Из-за плохого урожая фруктов из со-
седнего государства завозят гораздо 
меньше. Так, объём поставок манда-
ринов из Абхазии снизился на 50 про-
центов, сообщили «Газете.Ru» в Южном 
управлении Федеральной таможенной 
службы России. Если в 2018 году на та-
можне к концу ноября было оформлено 

пять тысяч тонн цитрусовых, то в 2019 
году – только 2350 тонн.

«Урожай мандаринов в этом году 
будет меньше, чем в прошлом. Такое 
случается – у цитрусовых не каждый год 
урожайный, он чередуется», – объяснял 
плохие результаты этого сезона заве-
дующий отделом сельского хозяйства 

Сухумского района Абхазии Дамей 
Тужба в эфире радио «Спутник».

Проблемы с урожаем манда-
ринов в этом году появились не 
только в Абхазии. Урожай цитру-
совых в Марокко, где в прошлом 
году было собрано два миллиона 
тонн этих фруктов, ныне упал на 
50 процентов. Похожая ситуация 
сложилась и в Израиле. Там из-за 
засухи в мае этого года ожидает-
ся снижение экспорта мандари-
нов на 30 процентов, сообщало 

издание FreshPlaza.
Но недостатка в мандаринах 

на российском рынке не будет. Их воз-
можную нехватку на отечественном 

рынке с лихвой готовы возместить 
поставщики из Турции, где в этом 
году достаточно хороший урожай. 
Правда, спекулируя на проблемах 

других поставщиков, турецкие про-
изводители могут попытаться поднять 
цены на свою продукцию. Однако экс-
перты считают, поскольку дефицита не 
будет, вряд ли эта попытка увенчается 
успехом. Тем более что традиционно 
турецкие мандарины дешевле, чем, 
например, марокканские,  а из-за де-
вальвации лиры в этом году турецкие 
производители, затраты которых в 
валютном исчислении снизились, могут 
даже использовать демпинг.

Наша страна – один из крупнейших в 
мире импортёров цитрусовых – около 
восьми процентов от мировых по-
ставок. В прошлом году Россия ввезла 
мандаринов более полумиллиона тонн, 
свидетельствуют данные Федеральной 
таможенной службы. Большую часть 
фруктов экспортировала Турция – на 
неё пришлось почти 40 процентов 
поставок – более 209 тысяч тонн. Из 
Пакистана в Россию «пришли» почти 69 
тысяч тонн, из Китая – 88 тысяч тонн, 
из Марокко – 43 тысячи тонн. Вряд ли 
показатели этого года будут ниже.

Что касается цен, то для их роста пред-
посылок почти нет. Мандарины долго не 
хранятся, и уже к концу декабря, когда 
заканчивается сезон сбора фруктов, 
могут портиться. Поэтому в интересах 
всех магазинов и производителей – про-
давать оранжевые плоды как можно 
быстрее.

«Бывают такие ситуации, когда в 
конце декабря мандарины могут быть 
вдвое дешевле, чем в начале месяца», 
– приводит «Газета-Ру» слова замести-
теля исполнительного директора Рос-
сийской ассоциации экспертов рынка 
ритейла (РАЭРР) Шамиля Магомедова.

 Владислав Рыбаченко

После Нового года холдинг РЖД 
планирует обновить свой сайт 
и запустить продажи билетов 
в режиме мультимодальных 
пассажирских перевозок, пи-
шут «Ведомости» со ссылкой на 
директора по информационным 
технологиям РЖД Евгения Чар-
кина.

Поясним, что мультимодальные пас-
сажирские перевозки предполагают 
использование двух или более видов 
транспорта для поездки.

Таким образом, Российские железные 
дороги составят конкуренцию туристи-
ческим компаниям.

На первом этапе можно будет купить 

билеты на поезда, самолёты и автобусы, 
рейсы которых состыкованы по време-
ни прибытия и отправления. В дальней-
шем к этому списку может добавиться 
автомобильный транспорт (такси) и 
водный (паромная переправа, речные 
скоростные суда). Также изучается 
возможность бронирования номеров в 
гостиницах.

Услуга станет доступна и в мобильном 
приложении «РЖД пассажирам» в 2020 
году, говорит представитель РЖД. В 
первую очередь в сервис будут инте-
грированы железнодорожные, авиа- и 
автобусные перевозки, пояснил Евгений 
Чаркин. Также планируется добавить 
перевозки водным транспортом, кото-
рые уже представлены комбинацией 
«паром–железная дорога» в Якутии, 

рассматривается подключение Каре-
лии и Петербурга (комплексная услуга: 
поезд–катер «Метеор»). Прорабатыва-
ется возможность интеграции заказа 
такси. В этот же сервис будет встроена 
продажа билетов на зарубежные же-
лезные дороги. Взаимодействие с ними 
будет строиться как путём прямой инте-
грации с системами иностранных пере-
возчиков, так и с использованием круп-
ных агрегаторов, например Amadeus. В 
отношении автобусных перевозок речь 
пока идёт только о России.

Железнодорожные билеты на сети 
ОАО «РЖД» будут продаваться без на-
ценки, но в отношении других видов 
транспорта Российские железные до-
роги планируют «монетизировать свои 
сервисы».

Подешевеют ли мандарины?
Цены на оранжевые фрукты порой просто необъяснимы

Новогодние ароматы

Сервис

Спрос

Гондурас подставил рынок кофе
На товарных биржах максимальными темпами с 
начала года дорожает кофе.

С середины октября цена выросла уже на четверть. При-
чина – засуха в Гондурасе. На российских прилавках кофе 
также может подорожать на 10–15 процентов уже в январе 
2020 года, предупреждают аналитики.

В октябре мировой импорт кофейных зёрен вырос на 
22 процента – до 12 миллионов мешков в месяц, свиде-
тельствуют данные Международной организации по кофе 
(ICO). Одновременно запасы кофейных зёрен на складах 
ключевых производителей кофе начали снижаться. Осо-
бенно серьёзные потери несут поставщики из Гондураса. 
Эта страна Латинской Америки считается третьим по 
величине производителем арабики в мире и крупнейшим 
производителем кофе в Центральной Америке. Кроме того, 
Гондурас считается одним из основных поставщиков из 
тех, что имеют сертификат крупнейшего в мире биржевого 
холдинга Intercontinental Exchange  (ICE) на торговлю кофе, 
поэтому оказывает непропорционально большое влияние 
на цены фьючерсов.

Стоимость кофейных зёрен начала расти ещё в июне 
этого года. Специалисты ICO тогда сообщили о повыше-
нии мировых цен на кофе на 7,1 процента – до 99,97 цента 
США за фунт. Тренд на подорожание установился впервые 
с января 2019 года.

Деликатесы

Икра раздора
В этом году в России резко увеличилось произ-
водство чёрной икры. По одной версии, из-за 
ранее сделанных инвестиций в осетровые 
фермы, по другой – из-за переупаковки импорт-
ной продукции, преимущественно из Китая и 
Уругвая, пишет РБК.

Росрыболовство на своём сайте сообщило со ссылкой на 
данные Росстата о том, что производство чёрной икры в 
России за десять месяцев 2019 выросло на 23,3 процента 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 
Производство икры лососевых (красной икры), наоборот, 
сократилось на 4,4 процента – до 19,3 тысячи тонн.

Но дело в том, что с 2005 года в России запрещён вылов 
осетровых рыб в акваториях Волги и Каспийского моря. 
Производством чёрной икры могут заниматься только 
аквакультурные хозяйства. В декабре 2018 года глава 
Россельхознадзора Сергей Данквер заявил, что более по-
ловины чёрной икры на российском рынке поступает в 
продажу без указания в сопроводительных документах 
производителя. Ведомство не смогло установить проис-
хождение 60 процентов чёрной икры.

Выходит, что проследить путь от производителя до 
прилавка можно только у той икры, которая поступает в 
страну из-за границы, а икра российского производства 
фактически является бесхозной. Производители часто не 
указывают на этикетках, что их икра является продуктом 
аквакультуры, то есть выращена в искусственных услови-
ях. Поскольку это очень дорогой продукт, они боятся, что 
спрос на такую икру упадёт. Рыбоводческие хозяйства ис-
пользуют в названии икры регионы Каспийского моря или 
Астрахани, хотя это не соответствует действительности.

Средняя цена чёрной икры, изготовленной легально, у 
производителей составляет 30–40 тысяч рублей за кило-
грамм. Однако значительные объёмы этого деликатеса 
поставляются из Китая. На Дальнем Востоке она оптом 
продаётся по цене 6–8 тысяч рублей за килограмм.

Фастфуд

Дёшево и быстро
Россияне стали больше тратить денег 
на фастфуд.

За год средний чек (сумма всех покупок за определённый 
период времени, поделенная на количество чеков) на пи-
тание в заведениях быстрого обслуживания увеличился 
на два процента, а продажи выросли на четыре процента. 
Об этом говорится в совместном исследовании Сбербанка, 
«Платформы ОФД» и сервиса заказа еды Delivery Club. Ста-
тистика была проанализирована за десять месяцев 2019 
года. Средний чек на фастфуд составил 240 рублей, пишет 
«Газета.Ru».

Авторы исследования также называют самые попу-
лярные блюда. Ничего сенсационного в этих данных нет. 
Анализ чеков показал, что из напитков – это кофе и чай, а 
из еды – выпечка, бургеры и блины.

Двухпроцентный рост среднего чека можно объяснить 
инфляцией, считают в Ассоциации компаний розничной 
торговли (АКОРТ). Однако допускают, что рост среднего 
чека объясняется и популярностью у населения, прежде 
всего молодёжи, покупок готовой еды.

Для сравнения приводятся аналогичные показатели в 
США. Американцы за типичный заказ в заведениях вроде 
«Макдоналдса» оставляют чуть менее шести долларов 
(385 рублей). В США насчитывается 640 тысяч частных 
заведений в сфере услуг питания, согласно официальным 
данным. При этом за последнее десятилетие, как сообщал  
Bloomberg со ссылкой на исследование Datassential, средняя 
цена на бургер подскочила на 54 процента, и теперь он 
стоит почти семь долларов (446 рублей).

Билет на самолёт – в кассе РЖД

Виктор Рамих
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Чаще всего для обмана потенци-
альной жертвы преступники ис-
пользуют либо sms-сообщения, 
либо звонки по телефону. По 
данным управления МВД по Маг-
нитогорску, только за 11 месяцев 
текущего года было зарегистри-
ровано более 830 фактов мо-
шенничества и более 290 краж с 
банковских счетов.

Способов обмана с каждым днём 
становится всё больше. Один из рас-
пространённых – мошенник звонит на 
телефон и представляется оператором 
мобильной связи, сотрудником банка и 
сообщает об ошибочно подключенной 
услуге, для отключения которой нужно 
сообщить код активации, который во 
время разговора приходит на телефон. 
На самом деле, используя данный код, 
мошенник сможет списать с вашей 
карты деньги или получить доступ к 
системе интернет-банка. Ещё один рас-
пространённый вариант – поступает 
звонок с информацией: вашу карту взло-
мали, для сохранности средств нужно 
немедленно сделать перевод на «безо-
пасный» счёт, иначе вы всего лишитесь. 
Или приходит сообщение о блокировке 
карты с требованием перезвонить по 
указанному номеру телефона.

Мошенники могут представляться 
не только сотрудниками банков, но и 
различных государственных учрежде-
ний, в том числе социальной защиты, 
Пенсионного фонда, и под предлогом 
необходимости начисления денежных 
средств выманивают персональные 
данные владельца карты. Часто жертва-
ми мошенников становятся продавцы, 
размещающие информацию о продаже 
товаров в открытом доступе. Позвонив 
по объявлению, мошенники узнают 
всю информацию о карте продавца для 
якобы «оплаты» на карту – на самом 
же деле используют эти сведения для 
кражи средств. Есть и такой вариант 
обмана – с поддельного номера при-
ходит сообщение о том, что на ваш счёт 
была зачислена крупная сумма. Тут же 
раздаётся звонок – мол, деньги пере-
вели по ошибке, верните на такой-то 
номер. Не спешите «возвращать» сред-
ства – для начала проверьте, а было ли 
поступление.

Мошенники активно пользуются при-
ёмами психологического давления, под-
делывают даже сигналы автоответчика 
и системы ожидания ответа оператора, 
чтобы потенциальные жертвы повери-
ли, что звонок поступил из официаль-
ной организации. Они могут скрывать 
номера телефонов, подделывая их под 
реальные номера банков

О правилах безопасности, которые 

необходимо соблюдать, чтобы не по-
пасться на уловки злоумышленников и 
не стать жертвой телефонных мошенни-
ков, мы попросили рассказать старшего 
вице-президент Банка «КУБ» (АО) 
Александра Лазуткина:

– Как ни печально, в последнее время 
всё чаще случаются ситуации, когда 

держатели карт становятся 
жертвами мошенников. И 
какими бы надёжными ни 
были современные систе-
мы безопасности банков 

и платёжных систем, всё 
же многое зависит от 
действий самих поль-
зователей карт.

– Александр Анато-
льевич, есть какие-то 
правила безопасного 

использования банков-
ских карт? Что прежде всего нужно 
соблюдать, чтобы не попасться мо-
шенникам?

– Основное правило – никогда и ни-
кому не сообщайте реквизиты своей 
банковской карты – это конфиден-
циальные персональные сведения, 
которые следует хранить в тайне. К 
ним относятся: PIN-код, код CVV2/
CVC2, код 3D-Secure, логин или пароль 
от интернет-банкинга. 

Расшифрую термины: PIN-код – это 
персональный номер, который позволя-
ет получать доступ к своему карточному 
счёту через дистанционные устройства 
(например, банкомат). Код CVV2 или 
CVC2 – код безопасности карты платёж-
ной системы Visa или Mastercard. Эти 
коды размещены на оборотной стороне 
карты (после последних четырёх цифр 
номера карты). Технология 3D-Secure 
предполагает однократную регистра-
цию карты на сайте банка и подтверж-
дение каждой покупки в сети Интернет 
заданным вами кодом.

Будьте бдительны, предоставляя 
информацию о карте для совершения 
перевода или платежа. Помните, что для 
совершения перевода достаточно со-
общить только номер карты или счёта. 
При оплате покупок в Интернете потре-
буется номер карты, срок её действия, 
имя владельца и CVV2/CVC2–код, код 
3D-Secure. Если покупка совершается с 
чужого компьютера, после завершения 
всех операций убедитесь, что персо-
нальные данные и другая информация 
не сохранились. В остальных случаях 
перечисленную информацию следует 
хранить в тайне.

– Эти сведения никогда не будет за-
прашивать даже реальный сотрудник 
банка?

– Банк ни при каких условиях не 
вправе требовать от вас код или пароль 
идентификации. Сотрудникам банка эти 

данные не нужны, а вот мошенникам 
они откроют доступ к вашим сбереже-
ниям.

– А что же делать, если поступил 
звонок или sms от представителя 
банка, например, о несанкциониро-
ванном списании средств с карты?

– В первую очередь, убедитесь, что 
это звонок с официального банковского 
номера. Он всегда указан на оборотной 
стороне карты или на официальном 
сайте банка. Если же вам поступил 
звонок с официального номера и есть 
подозрение, что вы разговариваете с 
мошенником, необходимо уточнить 
контактные данные сотрудника, не-
медленно положить трубку, вручную 
набрать номер банка и озвучить специ-
алисту контакт-центра свою ситуацию. 
Напомним, что обратиться по телефону 
контакт-центра Кредит Урал Банка 
+7 (3519) 248 933 можно круглосуточно 
по всем вопросам, связанным с исполь-
зованием и обслуживанием карты.

Также никогда не переходите по не-
известным ссылкам из sms-сообщений 
и не перезванивайте по сомнительным 
номерам. Даже если ссылка в сообще-
нии кажется вам надёжной, а телефон 
знакомым, лучше не полениться и 
сверить адрес с доменным именем офи-
циального сайта организации, а номер 
проверить в официальных источниках. 
Банки осуществляют sms-рассылку с 
определённых номеров. Кредит Урал 
Банк направляет sms-сообщения только 
с номера CREDITURAL.

По всем вопросам обслуживания нуж-
но обращаться только в банк, выдавший 
вам карту.

– Как Кредит Урал Банк защищает 
своих клиентов от мошенников?

– Мы со своей стороны делаем всё, 
чтобы проведение банковских опе-
раций было не только удобным, но и 
максимально безопасным. В системе 
дистанционного обслуживания «КУБ-
Direct» действует четырёхфакторная 
аутентификация пользователя, мы 
используем современные технологии 
и постоянно совершенствуемся с учё-
том актуальных рисков и угроз. Но, 
несмотря на высокую степень защиты 
и уровень безопасности используемых 
систем, настоятельно рекомендуем 
клиентам соблюдать основные пра-
вила информационной безопасности: 
хранить в тайне платёжные реквизиты 
своей банковской карты, не выклады-
вать в сети Интернет данные карты и не 
выполнять никаких действий с картой, 
предлагаемых по телефону. Помните, 
безопасность ваших денежных средств 
– всегда в ваших руках!

 Мария Митлина

Охотники за кодами. 
Ловушка для доверчивых
С развитием технологий растут и «технологии» мошенничества

Финансы Мошенничество

Очки вместо видеокамеры 
Пресс-служба УМВД России по Магнитогорску 
сообщает о недавних случаях мошенничества с 
использованием сети Интернет.

В одном из преступлений пострадал 39-летний магни-
тогорец. Обратившись в дежурную часть отдела полиции 
«Правобережный», мужчина пояснил, что на одном из 
сайтов прочёл сообщение о 50-процентной скидке в рам-
ках акции «Чёрная пятница», в том числе на видеокамеры 
для подводных съёмок. Пообщавшись с продавцом, он 
сделал заказ и вскоре в почтовом отделении получил по-
сылку. Оплатив, открыл, но вместо видеокамеры в ящике 
лежали виртуальные очки и фонарик.  

Он оказался не единственной жертвой мошенников, 
среди потерпевших ещё пять магнитогорцев. Двадцати-
пятилетняя жительница города перевела на банковский 
счёт мошенников 14 тысяч рублей. Она не стала пере-
званивать своей подруге, которая якобы просила занять 
деньги. Вскоре выяснилось, что интернет-страничку под-
руги взломали, финансовая помощь ей не требовалась и 
денежные средства она не получала. 

Пятнадцать тысяч рублей за колёса, которые так и не 
поступили адресату, заплатил  35-летний магнитогорец. 
А 40-летняя женщина, решив сделать подарок сыну, 
заказала через Интернет сотовый телефон. Получив 
товар в почтовом отделении, заплатила восемь тысяч 
рублей, но вместо гаджета в  коробке оказался обычный 
кнопочный телефон. 

На уловку жуликов попался и 58-летний магнитогорец: 
поверил сообщению, что ему полагается «кэшбэк» в раз-
мере 11 тысяч рублей. Женский голос убедил его продик-
товать конфиденциальную информацию о банковской 
карте, и пока в телефонной трубке играла музыка, у него 
с банковского счёта похитили 57 тысяч рублей. 

Ещё один сценарий обмана позволил провести 39-
летнюю женщину. Потерпевшей поступила информация, 
что на неё оформлен кредит: чтобы его закрыть, необ-
ходимо установить программу удалённого доступа. Жен-
щина выполнила указания мошенников, в результате 
лишилась 13 тысяч рублей.

Пресс-служба УМВД предупреждает: мошенники не 
применяют новых методов обмана, а пользуются до-
верчивостью горожан. Чтобы не стать жертвой, следует 
проверять информацию, заказывать вещи на проверен-
ных сайтах и не при каких обстоятельствах не называть 
секретные данные банковских карт. 

Законодательство

Коллекторов ограничат в правах
Официальные посредники между кредитором 
и должником окончательно потеряют доступ к 
долгам за жилищно-коммунальные услуги.

Об этом газете «Известия» рассказал глава комитета 
Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков. По 
его словам, в начале следующего года будет разработан 
соответствующий законопроект.

С лета 2019 года коллекторов лишили права покупать 
задолженности граждан по коммунальным платежам, 
однако, отмечает издание, взыскатели обходят запрет 
благодаря агентскому договору, без переуступки прав 
требования и с фиксированным процентом с возвра-
щённых денег.

12 ноября стало известно, что задолженность россиян 
по платежам за ЖКУ достигла 1,3 триллиона рублей. 
Особенно остро проблема стоит в Северо-Кавказском 
федеральном округе, в частности, в Дагестане.

Ранее замминистра строительства и ЖКХ Максим 
Егоров объяснил задолженность россиян за ЖКУ фи-
нансовой безграмотностью. По его мнению, у граждан 
отсутствует культура потребления ресурсов.

Криминал

Иномарку вернули хозяину 
В дежурную часть отдела полиции «Орджони-
кидзевский»  обратился  37-летний магнитого-
рец. Мужчина заявил о похищении иномарки, 
которая была припаркована рядом с домом. 
Причинённый ущерб составил  более миллиона 
рублей. 

Сотрудники уголовного розыска УМВД России совмест-
но с сотрудниками уголовного розыска ОП «Орджони-
кидзевский»   задержали подозреваемых  в совершении 
кражи:  троих жителей Орска и Челябинска 1971, 1977, 
1964  годов рождения. Мужчины не имеют постоянного 
места работы, ранее все они привлекались  к уголовной 
ответственности. 

Отделом по расследованию преступлений на террито-
рии, обслуживаемой  ОП «Орджоникидзевский»,  возбуж-
дено уголовное дело по признакам состава преступления, 
предусмотренного частью 4 статьи 158 УК РФ  – кража. 
Максимальное наказание статьи предусматривает ли-
шение свободы на срок до десяти лет. Подозреваемым 
избрана мера пресечения в виде заключения под стражу. 
Похищенная иномарка изъята. 

Александр 
Лазуткин
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После информации о резком 
повышении цены на справ-
ку нарколога испуганные 
водители начали штурмо-
вать не только диспансер, 
но и регистрационно-
экзаменационный отдел 
ГИБДД. 

Без перекура

Минздрав России принял реше-
ние отложить вступление в силу 
приказа о новом порядке медос-
мотра для водителей до лета 2020 
года, так что количество посетите-
лей в здании на Советской, 42 стало 
снижаться. Многие специалисты 
недоумевают. Ведь документ о 
прохождении медкомиссии дей-
ствителен целый год и, казалось 
бы, печать нарколога, которая в 
него входит, не должна повлиять 
на посещаемость РЭО. Если срок 
действия водительского удостове-
рения ещё не истёк, водители могли 
подготовить медицинскую справку, 
а прийти за правами позже. 

– Многие 
р у к о в о д -
с т в у ю т -
ся  другой 
л о г и к о й , 
– пояснил 
начальник 
РЭО ГИБДД 
УМВД Рос-
сии по Маг-
нитогорску 

Андрей Рябко. – Так что во второй 
половине ноября поток обращений 
увеличился раза в три. Нагрузка 
на инспекторов была огромной. 
Сейчас постепенно возвращаемся 
к обычным показателям. 

По регламенту посетителя долж-
ны принять в течение 15 минут. 
Андрей Викторович отметил, что 
правила чётко соблюдаются. А всего 
на обмен водительских удостовере-
ний, к примеру, требуется около 40 
минут. В процедуру входит сдача 
документов, фотографирование, 
ламинирование прав. Записаться на 

приём можно через портал госуслуг, 
а также в терминалах, которые на-
ходятся на первом и третьем этажах 
отдела. В РЭО есть сотрудники, кото-
рые подсказывают, как это сделать. 
На первом этаже, в кабинетах № 101 
и 102, помогают зарегистрировать-
ся на сайте государственных услуг.

Все вышеперечисленные способы 
дают возможность выбрать удоб-
ные день и время. Очередь будет 
электронной, на табло появится 
номер талона и окошко, куда сле-
дует сдать документы. Правда, 
последующие этапы уже обходятся 
без достижений цивилизации. Фа-
милии счастливчиков-получателей 
инспекторы по-прежнему выкрики-
вают из окошек. Кстати, читатели 
«ММ» говорят, что их не всегда 
слышно. Просят делать объявления 
по громкой связи или выводить фа-
милии на табло. Хотя есть горожане, 
которые против такой инициативы. 
Они не хотят, чтобы их данные объ-
являли на весь отдел или выводили 
на электронном носителе. 

– Пока изменить существующий 
режим работы не представляется 
реальным, – признался Андрей 
Рябко. – Представьте, что каждый 
инспектор будет объявлять фами-
лии водителей через динамик. Им 
и сейчас очень непросто работать. В 
зале стоит постоянный гул голосов. 
А ведь для проверки документов и 
их обработки нужны повышенные 
концентрация, внимание, терпение. 
Как им сосредоточиться, если шума 
будет ещё больше? 

Пока начальник РЭО рекоменду-
ют не отходить далеко от окна, где 
оказывается услуга. Попробуйте 
обойтись без перекуров. Ведь ожи-
дание будет недолгим. 

Любители старины

– Большая часть граждан поль-
зуется электронными сервисами, и 
для них всё происходит в достаточно 
быстром, чётком режиме, – заверил 
Андрей Рябко. – Но по регламенту, 
который мы обязаны исполнять, до-
пустимы и так называемые живые 

очереди.  Иногда люди, которые не 
хотят пользоваться электронными 
сервисами, приходят вне графика 
работы РЭО. 

В связи с этим они могут просто-
ять в очереди час и больше, а потом 
требовать немедленного приёма. 
Вдобавок многие граждане любят 
приезжать прямо к началу работы 
окошек отдела. Так что порою с утра 
коридоры и залы РЭО заполнены, 
а после 11-ти уже пустые. Кстати, 
довелось убедиться в этом лично. 
Когда шла на встречу с начальником 
РЭО, то перед окошками были заня-
ты все кресла. А через полтора часа 
там скучали всего три человека. 

– Лучше всем пользоваться элек-
тронными сервисами, – рекомен-
довал Андрей Викторович. – Если 
трудно самим, мы поможем. Зато 
будет больше порядка, и водите-
лям проще станет проходить все 
операции. 

Алгоритм действий

Каждый год количество регистра-
ционных действий увеличивается. 
К примеру, за десять месяцев 2017 
их было 30780, в 2018 – больше 
33 тысяч, а на конец октября 2019 
уже 36182.  Динамика с заменой 
водительского удостоверения ещё 
выше: 2017 год – 16315 операций, 
2018 – 24533. Правда, за десять ме-
сяцев 2019 года цифры понизились 
до 20348. 

– В 2008 страна переходила на 
водительские удостоверения ново-
го образца, – объяснил начальник 
РЭО ГИБДД Магнитогорска. – Про-
шло десять лет, и поэтому в 2018 
году был всплеск обращений. А 
сейчас всё идёт в обычном порядке. 
Количество посетителей зависит 
и от сезонности. За февраль этого 
года было более четырёх тысяч 
операций, а в октябре – около шести 
с половиной. Летом посетителей 
обычно больше. 

На первом этаже отдела, кстати, 
довольно просторный зал, а вот 
в отделении водительских удо-
стоверений, расположившемся на 

третьем, тесновато. Около здания 
по улице Советской, 4, где отдел ра-
ботал несколько лет назад, осталась 
площадка, на которой инспекторы 
осматривают автомобили. Они ра-
ботают по тому же графику, что и 
весь РЭО. Отметка о прохождении 
осмотра, полученная там, действи-
тельна в течение месяца. 

– Многие граждане не понима-
ют смысла осмотра, – посетовал 
Андрей Рябко. – Им кажется, что 
процедура «дежурная» и в общем-
то никому не нужная, формализм 
и бюрократия. А на самом деле в 
это время выявляются угнанные 
машины с перебитыми номерами  
и многие другие нарушения. В этом 
году было выявлено пять транс-
портных средств, находящихся в 
розыске, возбуждено 13 уголовных 
дел по фактам фальсификации 
номерных агрегатов и подделки 
документов. 

Алгоритм действий и расписание 
чётко прописаны на сайте Госуслуг 
и на стендах РЭО ГИБДД. Купив 
машину, нужно застраховать свою 
ответственность, получить полис 
ОСАГО, пройти техосмотр в любом 
пункте, потом приехать на пло-
щадку на Советской, 4. Следующий 
шаг, который, впрочем, можно сде-
лать и до площадки – записаться в 
регистрационно-экзаменационный 
отдел и прийти для оформления 
документов и получения номеров 
– если они будут новыми. 

Прекращение регистрации

В СМИ активно публикуется 
информация о специальных аук-
ционах, где можно купить попу-
лярные государственные знаки, но 
придётся разочаровать водителей, 
которых привлекает некая магия 
цифр. Начальник РЭО ГИБДД Маг-
нитогорска пояснил, что на самом 
деле системой МВД не предусмо-
трен выбор номеров. Программа 

присваивает их в случайном по-
рядке. Есть только возможность 
оставить знаки на хранение – почти 
на год. Потом их разрешается ис-
пользовать на другой машине. И 
такое положение действует по 
всей стране. По крайней мере, так 
должно быть в соответствии с за-
конодательством. 

За последнее время в работе РЭО 
появилось несколько изменений. 
Например, введена процедура 
прекращения регистрации транс-
портного средства через портал 
госуслуг. Кстати, это может помочь 
гражданам, которые продали маши-
ну, а новый собственник в течение 
десяти дней не поставил её на учёт. 
Теперь не нужно его разыскивать 
и выяснять отношения. Можно 
просто зайти на сайт госуслуг, за-
полнить все необходимые строчки, 
загрузить договор купли-продажи и 
прекратить регистрацию. 

– Ещё одно нововведение – элек-
тронные ПТС, – рассказал Андрей 
Рябко. – Они присваиваются авто-
мобилям, выпускаемым с завода. 
Выгода при оплате госпошлины 
в этом случае составляет 350 руб-
лей.

Федеральные СМИ сообщают, 
что с 1 января 2020 года должен 
вступить в силу новый порядок 
регистрации автомобилей. Пред-
полагается, что при покупке новой 
машины в специализированном 
салоне госзнаки и документы мож-
но будет получить без посещения 
ГИБДД. Всё выдаст автодилер или 
представитель завода.  Несовер-
шеннолетние наследники смогут 
зарегистрировать на себя авто-
мобиль после достижения ими 16 
лет. Причём регистрация на роди-
телей, опекунов и усыновителей 
будет прекращена автоматически. 
Планируется вносить в документы 
класс транспортного средства: М1 
– легковушки, L3 – мотоциклетная 
техника, N1 – лёгкие грузовики. 
Возможно, разрешат заказывать 
номера в частных фирмах. Впрочем, 
сделать это в ГИБДД и через сайт 
госуслуг будет дешевле, ведь при 
оплате на портале даётся тридцати-
процентная скидка. К тому же, ещё 
не факт, что нововведения утвердят, 
их принятие уже откладывали. Идей 
же обсуждается много. Среди них – 
введение номеров для скутеров. 
А их владельцев хотят заставить 
получать водительские удостове-
рения. Некоторое время назад это 
же говорилось про велосипедистов, 
которые ездят не только по тротуа-
рам, но и по дорогам, зачастую не 
соблюдая никаких правил. Ждать, 
какие перемены нас ждут и точно 
ли они будут, осталось недолго, до 
Нового года – всего месяц.  

 Татьяна Бородина

Учёт и контроль

Электронная очередь короче
Некоторые горожане и гости Магнитки игнорируют  
современные сервисы

Портал государственных услуг   
 www.gosuslugi.ru 

позволяет значительно со-
кратить время пребывания 
в подразделении и получить 
скидку 30 процентов на опла-
ту госпошлины. После реги-
страции на сайте гражданин в 
удобное для себя время может 
записаться на регистрацию 
транспортного средства, вы-
дачу или обмен водительского 
удостоверения через «личный 
кабинет».

Адрес РЭО ГИБДД УМВД России по Магнитогорску: улица Советская, 42. 
Услуги: регистрация автомототранспортных средств, приём экзаме-

нов и выдача водительских удостоверений.
Справочная: 8 (3519) 49-86-30. 
График работы:
• понедельник, воскресенье – выходные дни;
• вторник, среда, пятница – 8.30–17.00, обед – 12.00–13.00;
• четверг – 12.30–20.30, обед – 15.30–16.00;
• суббота – 8.30–16.00, обед – 12.00–13.00.

Андрей Рябко
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Время Малкина
Сыграв неделю назад свой лучший матч в 
нынешнем сезоне, лучший воспитанник магни-
тогорской хоккейной школы Евгений Малкин 
вплотную приблизился к отметке в 400 забро-
шенных шайб в регулярных чемпионатах заоке-
анской Национальной хоккейной лиги.

Напомним, 28 ноября по российскому времени амери-
канский клуб «Питтсбург Пингвинз», где выступает Джино 
(так Малкина зовут в заокеанских хоккейных кругах), на 
своей арене вырвал победу в драматичном и напоминав-
шем хороший триллер поединке с канадской командой 
«Ванкувер Кэнакс» – 8:6. Главным героем встречи стал 
Евгений Малкин, забросивший две шайбы и трижды асси-
стировавший партнёрам в голевых комбинациях. Позднее 
российского центрфорварда «пингвинов» назвали звездой 
дня чемпионата НХЛ.

Статистики сразу же вспомнили, что Малкин восьмой 
раз за карьеру в заокеанской лиге набрал пять очков за 
матч. Но семь его предыдущих бенефисов были очень дав-
но. Последний из них состоялся в сезоне 2011–2012, и с тех 
пор подобной статистикой Евгений своих поклонников 
не баловал. Североамериканская хоккейная пресса тут же 
пропела дифирамбы российскому центрфорварду.

«Когда Сидни Кросби вылетел из-за травмы, Малкин 
стал центром Джейка Гюнцеля и Брайана Раста в первом 
звене. Это трио правит бал в этом месяце», – написал, в 
частности, Адам Гретц из NBC Sports.

Сам же Малкин сказал: «Наступило моё время. Я поймал 
свою игру. Тренеры доверяют мне, я много играю и уверен 
в себе. В прошлом году поменял 20 пар коньков, но только 
сейчас нашёл те, в которых не болит нога».

В двух следующих матчах «Питтсбурга» Джино про-
должил набирать баллы за результативность, сделав две 
голевые передачи в поединке с «Коламбусом» и одну – в 
игре с действующим обладателем Кубка Стэнли «Сент-
Луисом». Однако очков самой команде это не принесло 
– «Питтсбург» проиграл с одинаковым счётом 2:5.

Сегодня утром по российскому времени «пингвины» 
вновь встретятся с «Сент-Луисом», уже на своей арене. 
Евгений Малкин, на счету которого сейчас 397 голов в 
регулярных чемпионатах НХЛ, получит возможность 
подтвердить свои лидерские качества, на которые в 
данный момент особенно рассчитывает «Питтсбург», 
потерявший из-за травмы свою канадскую суперзвезду 
– Сидни Кросби.

Трёхкратный обладатель Кубка Стэнли Малкин прово-
дит четырнадцатый сезон в НХЛ. В регулярных чемпио-
натах он сыграл за «Питтсбург» 868 матчей, забросил 397 
шайб, сделал 627 голевых передач, в розыгрышах Кубка 
Стэнли провёл 162 матча (63 гола, 105 передач).

Честь флага

Имя им – легион
Магнитогорский «Металлург» будет представ-
лен на российском этапе Евротура, но хоккеиста-
ми других стран.

Форварды нашего клуба Андрей Нестрашил и Деннис 
Расмуссен вошли в состав своих национальных команд – 
соответственно, Чехии и Швеции, которые определились 
с кандидатами на участие в Кубке первого канала. Турнир 
пройдёт с 12 по 15 декабря.

Через неделю, 12 декабря, в Москве сыграют сборные 
России и Швеции, а в чешском городе Пльзень хозяева 
примут финнов. 14 декабря в Москве команда Швеции 
встретится с финнами, а россияне – с чехами. В заключи-
тельный день турнира в Москве сразятся чехи и шведы, 
а в Санкт-Петербурге на «Газпром Арене» состоится матч 
между командами России и Финляндии.

Напомним, на первом в этом сезоне этапе Евротура 
– финском Кубке «Карьяла» – победила сборная Чехии, 
выигравшая все три матча. Форвард «Металлурга» Андрей 
Нестрашил отметился в составе национальной команды 
одним голом и двумя голевыми пасами.

Шахматы

Третий победитель
Победителем третьего в этом сезоне этапа серии 
турниров на Кубок Магнитогорской шахматной 
федерации стал Валерий Шебаршов, набравший 
семь с половиной очков из девяти возможных.

Решающими оказались его победы над основными 
конкурентами. Будущий победитель последовательно 
обыграл Сергея Иванова, Шамиля Имангулова и Дмитрия 
Морозова.

Второе место занял шахматист из Сибая Шамиль Иман-
гулов – семь очков. Столько же набрал ставший на этот раз 
третьим мастер ФИДЕ Дмитрий Морозов.

Напомним, что победителями первых двух этапов 
нынешнего сезона стали Дмитрий Морозов и Анвар Ха-
физов.

Первый этап Кубка мира по 
сноуборду в дисциплинах «па-
раллельный слалом» и «па-
раллельный слалом-гигант», 
который пройдёт 7 и 8 дека-
бря в горнолыжном центре 
«Металлург-Магнитогорск», 
по масштабу можно сравнить, 
пожалуй, только с зимней 
Сурдлимпиадой-2015 – тогда 
Магнитка принимала этап XVIII 
зимних Сурдлимпийских игр по 
горным лыжам.

Первый этап Кубка мира по сноуборду 
откроет международный соревнователь-
ный сезон у лучших сноубордистов мира. 
Зрителей ждёт возможность не только 
своими глазами увидеть звёзд такой ве-
личины, но и поддержать российскую ко-
манду, в которую вошли 24 спортсмена. 
В том числе двукратный олимпийский 
чемпион Вик Вайлд, обладатель главного 
мирового трофея «Большой хрустальный 
глобус», лидер общего зачёта Кубка мира 
в параллельных дисциплинах сезона 
2018–2019 Андрей Соболев, двукрат-
ный чемпион мира этого года Дмитрий 
Логинов и серебряная медалистка чем-
пионата мира Наталья Соболева. На ГЛЦ 
смонтированы трибуны, на которых с 
комфортом смогут разместиться более 
3000 человек.

В рамках этапа Кубка мира во втор-
ник, 3 декабря, прошло знаменатель-
ное событие и для юных магнитогор-
ских спортсменов – воспитанников СК 
«Металлург-Магнитогорск». Станут ли 
они в будущем чемпионами – покажет 
время, но они уже с восторгом смотрят 
на чемпионов нынешних. С ребятами, 
занимающимся в секции сноуборда, по-
общались лидеры сборной, действующие 
чемпионы России Дмитрий Логинов и 
Наталья Соболева, а также старший тре-
нер российской команды Денис Салагаев. 

Встреча прошла в конференц-зале клуба 
«Нон-стоп» курорта «Абзаково».

Дмитрию Логинову всего 19 лет, но 
он уже двукратный чемпион мира 2019 
года и трёхкратный чемпион мира среди 
юниоров в параллельных дисциплинах. 
Заниматься начал в десять лет, окончил 
училище олимпийского резерва в род-
ном Дивногорске. С 2017 года – в сборной 
России по сноуборду. Наталья Соболева 
родилась в Таштаголе – этот город в 
Кемеровской области считается одним 
из центров по развитию сноуборда и 
горнолыжного спорта в России. Наталья 
занималась сначала горными лыжами 
вместе со старшим братом Андреем Со-
болевым, потом следом за ним перешла 
в сноуборд. Её брат Андрей Соболев – за-
служенный мастер спорта, лидер общего 
зачёта Кубка мира, участник Олимпий-
ских игр в Сочи-2014 – также будет вы-
ступать на первом этапе Кубка мира на 
ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск».

Юные сноубордисты задали звёздам 
массу вопросов: как спортсмены начали 
заниматься сноубордом, как проходят 
тренировки, почему выбрали сноуборд, а 
не горные лыжи, как стать олимпийски-
ми чемпионами и волнуются ли гости, 
когда выступают на Кубке мира.

– Конечно, волнуемся. Главное – с 
адреналином справиться, – объяснили 
спортсмены. – Режим на сборах – четыре 
дня тренировок, потом один выходной. В 
день по две тренировки: утром на горе 
два-три часа и после обеда общефизи-
ческая подготовка – пробежка и трена-
жёрный зал. Летом – общефизическая 
подготовка. А сноуборд выбрали, потому 
что он круче.

На вопрос о спонсорах российской 
сборной Денис Салагаев с улыбкой от-
ветил, что главный спонсор – Министер-
ство спорта РФ.

Также лидеры российского сноубор-
да посоветовали детям хорошо учить 
английский, помнить, что главные со-
ставляющие успеха – трудолюбие, вера 
в тренера и удовольствие от занятий. А 

ещё очень важно верить в себя – и тогда 
всё получится.

– Здесь, на Банном, отличный склон, 
– добавил Дмитрий Логинов. – Не знаю, 
есть ли такие склоны за границей.

Правда, в Европе, по словам чемпиона, 
снег лучше, поэтому на первые сборы в 
сезоне они обычно выезжают уже в сен-
тябре в швейцарские Альпы.

Денис Салагаев также отметил, что 
склон на ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» 
достаточно непростой и интересный 
– не каждый этап Кубка мира может по-
хвастаться таким. А вот ГЛЦ «Абзаково» 
родной и знакомый – как минимум раз 
в год российская команда проводит 
здесь сборы и этапы Кубка России. Что 
касается наших спортсменов, школа 
сноуборда в Магнитогорске пока только 
развивается. Для больших успехов нужна 
массовость. Если в красноярских и кеме-
ровских секциях сноуборда занимаются 
по 200–300 детей, то в нашем городе 
цифры пока в разы ниже. Впрочем, на-
верняка проведение этапа Кубка мира на 
ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» привле-
чёт больше желающих заниматься этим 
замечательным видом спорта.

После встречи со звёздами воспитан-
ники СК «Металлург-Магнитогорск» 
рассказали, что давно следят за успе-
хами и Дмитрия, и Натальи, подписаны 
на страницы чемпионов в социальных 
сетях. И конечно, стремятся добиться 
таких же успехов. А сами звёзды запи-
сали приветствие для участников ещё 
одного важного спортивного события, 
которое пройдёт в нашем городе с 13 
по 20 января, – Кубка Анны Богалий по 
биатлону.

Добавим, официальные тренировки 
на ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» 
спортсмены проведут уже сегодня, 5 
декабря, а в субботу и воскресенье, 7 и 
8 декабря, они разыграют комплекты 
наград в параллельном слаломе и па-
раллельном слаломе-гиганте.

 Мария Митлина

Встреча с чемпионами
Поклонников сноуборда ждёт спортивное событие  
международного уровня
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Торжественное подведение 
итогов II всероссийского 
интернет-конкурса соци-
альных роликов и сценари-
ев «Твой взгляд @ Европа–
Азия» (12+), прошедшее в 
актовом зале Магнитогор-
ского технического универ-
ситета имени Г. И. Носова, 
стало ярким и резонансным 
событием.

Преодолевая границы
В роли организаторов высту-

пили Правобережное общество 
инвалидов, центр визуальной 
культуры «Век» и объединение го-
родских библиотек, а также МГТУ. 
Конкурс состоялся при поддержке 
управления культуры и управле-
ния социальной защиты населения 
администрации Магнитогорска. 
Создатель и координатор проекта – 
литератор, режиссёр, деятель куль-

туры Игорь 
Гончаров – не-
однократно 
подчёркивал: 
основная цель 
и н т е р н е т -
к о н к у р с а  – 
показать, что 
люди с огра-
ниченными 
физическими 
возможностя-

ми, с проблемами по здоровью 
в главном ничем не отличаются 
от «обычных». Они интересны в 
общении, живо откликаются на 
предложение попробовать себя в 
том или ином творческом амплуа. 
«Твой взгляд» – одна из возмож-
ностей самореализации, причём 
формат интернет-конкурса по-
могает преодолеть расстояния и 
стирает государственные грани-
цы. Среди участников – не только 
наши соотечественники из разных 
уголков необъятной Родины, но и 
представители Беларуси, Казахста-
на, Швейцарии.

Третье декабря выбрано Гене-
ральной Ассамблеей ООН Между-
народным днём инвалидов. К этой 
дате и было приурочено подведе-
ние итогов конкурса «Твой взгляд 
@ Европа–Азия». И пусть конкур-
санты издалека не смогли лично 
присутствовать на торжестве – они 
вместе с роликами прислали и ви-
деообращение к жюри.

Прежде, чем перенестись в акто-
вый зал технического университе-
та, небольшой экскурс в историю. 
Конкурс родился в 2018 году, когда 
Правобережное общество инвали-
дов Магнитогорска и центр визу-
альной культуры «Век» одержали 
победу в президентском гранте с 
совместным проектом «Мы смо-
жем» (12+), по которому люди с 
ограничениями по здоровью учи-
лись снимать кино. К слову, один 
из организаторов проекта «Твой 
взгляд», председатель Право-
бережного общества инвалидов 
Алексей Рогалин, который пере-
двигается преимущественно на 
коляске, этого термина не любит. 
Себя и товарищей по выпавшим ис-
пытаниям предпочитает называть 
инвалидами. И его можно понять: 
инвалиды – не люди с ограничен-
ными возможностями, а люди с 
повышенными потребностями. Что 
касается творчества, они зачастую 
дадут фору «здоровым».

Переписать сценарий
Зал затаив дыхание смотрит 

ролик киностудии Правобереж-
ного общества инвалидов «Синий 
кактус». Незамысловатая экранная 
история в своё время помогла 
получить президентский грант. 
Режиссёр наотрез отказывается 
снимать в кино инвалидов, со-
глашается скрепя сердце. Но съё-
мочная группа замирает, когда 
слышит, как инвалид-колясочник, 

роль которого исполняет, а точнее, 
проживает Алексей Рогалин, про-
никновенно читает стихи Дмитрия 
Быкова о Боге и дьяволе… Играет 
ли он самого себя? Ох, вряд ли. Если 
знать Алексея Васильевича хоть 
немного, то не усомнишься: уж он 
вряд ли заробеет перед камерой, 
пусть и поначалу. При его-то опыте 
общественной работы и много-
численных актёрских удачах – и в 
спектаклях театральной группы 
«Non амплуа», и в роликах кино-
студии «Синий кактус»… Однако 
на экране самопреодоление его 
героя происходит весьма убеди-
тельно. Сила искусства уничтожает 
предубеждения. И вот уже звучит 
режиссёрское:

– Этот типаж я искал для «Тём-
ных аллей»!

– Но он же в коляске! – возражает 
кто-то из коллег.

– Ничего, перепишем сценарий.
Всегда ли удаётся переписать 

сценарий в суровой действитель-
ности? Магнитогорские инвалиды 
не питают иллюзий, на лёгкое ре-
шение проблем не рассчитывают. 
Да, нужны инклюзивное образова-
ние и доступная среда, но главные 
барьеры – в сознании общества. 
Наши земляки нашли отличный 
способ эти барьеры стереть – не 
призывы к состраданию, но прежде 

всего чувство юмора. Невозможно 
без смеха, но и без возмущения смо-
треть на клерков, впадающих в сту-
пор при виде человека в коляске: 
«Там они!!!» – и, после напутствия 
шефа о толерантности, выходящих 
из офиса навстречу инвалиду – для 
пущей безопасности – в касках.

Росток, ставший деревом

Первый фестиваль «Твой взгляд» 
и создание киностудии «Синий 
кактус» стали весомым вкладом 
не просто в социализацию людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья, но в культурную жизнь 
города. Но, пожалуй, даже сами ор-
ганизаторы не могли предвидеть, 
что росток, проклюнувшийся из 
зерна идеи Игоря Гончарова, так 
быстро вымахает в раскидистое де-
рево. Полсотни заявок в прошлом 
году и полтысячи, а точнее, 552 – в 
этом. На оценку такого количества 
творческих работ потребовалось 
время и введение дополнительных 
номинаций, поскольку талантли-
вых работ оказалось немало. Кон-
курс шёл более восьми месяцев, с 
15 марта. Зрительское голосование 
завершилось 22 ноября, и вот 27-
го – подведение итогов. В задачи 
конкурса-фестиваля входило при-
влечение внимания к социально 

значимым проблемам, воспитание 
активной гражданской позиции, 
поддержка творческой активности 
разных социальных групп населе-
ния, развитие творческих способ-
ностей личности посредством 
киноязыка.

Дети-невидимки

Первыми приветствовали со-
бравшихся президент МГТУ имени 
Г. И. Носова, доктор технических 
наук, профессор Валерий Коло-
кольцев, передавший также до-
брые пожелания ректора вуза 
Михаила Чукина, и заместитель 
начальника управления соци-
альной защиты Лилия Ярыгина. 
Трудно не согласиться, что вместе 
с количеством работ возросло и их 
качество. Вуз должен формировать 
гармоничную личность, поэтому 
фестиваль-конкурс «Твой взгляд» 
так важен для университета. Ва-
лерий Михайлович и Лилия Ген-
надьевна наградили активистов, 
принявших участие в организации 
конкурса, – Марию Лесничую, 
Василису Дедурину, Александра 
Лымарева, Александра Чертоля-
сова и, конечно, Игоря Гончарова 
и Алексея Рогалина.

Исполняющая обязанности на-
чальника управления культуры 

Елена Чмеленко и главный режис-
сёр Магнитогорского драмтеа-
тра имени А. С. Пушкина Максим 
Кальсин вручили диплом автору 
лучшего социального ролика – им 
стал Марк Кроль из Ставрополя. 
Ролик «Невидимые дети» получил 
награду и за лучшую операторскую 
работу. Кроме того, Марк удо-
стоен награды в спецноминации 
«За оригинальный сценарий» за 
другой ролик – «Отходы». Про-
изведения участников можно – и 
даже нужно! – посмотреть в группе 
фестиваля-конкурса «Твой взгляд» 
в социальной сети «ВКонтакте» 
vk.com/yourviewvideo.

Максим Кальсин сказал о том, 
что социальный ролик по сути 
– проповедь, и это непросто – сде-
лать проповедь такой, чтобы её 
хотелось слушать. 

Теме детей, которых не замечают, 
посвятила свой сценарий для соци-
ального ролика «Мама» Екатерина 
Борисова из Санкт-Петербурга: ре-
бёнок, который тщетно пытается 
привлечь внимание мамы во время 
её сборов на работу, торопится во-
время включить телевизор, чтобы 
увидеть родное лицо в передаче 
для малышей. Поэт, культуртрегер, 
руководитель центра визуальной 
культуры «Век» Наталья Карпиче-
ва рассказала о том, как трудно, при 
внешней лёгкости задачи, написать 
хороший сценарий. А от редакции 
«Магнитогорского металла» и 
главного редактора «ММ» Олега 
Фролова победительница получи-
ла памятный подарок за лучший 
сценарий – фотоальбом «Магнитка: 
отражение века. 1917–2017» (6+). 
К слову, идёт работа над второй 
частью издания, в которую войдут 
фото последних лет.

Шаг навстречу
Директор объединения городских 

библиотек Элеонора Потапова и за-
меститель председателя городско-
го совета ветеранов, председатель 
магнитогорского общественного 
совета по культуре Василий Муро-
вицкий озвучили имя победителя 
в номинации «Лучший художе-
ственный ролик» – это челябинец 
Эдуард Ершов. «Мелочь» – история 
жизненная и узнаваемая. Парню 
у кассы не хватает трёх рублей на 
оплату покупки, его выручает пя-
тирублёвой монетой тот, кто стоит 
следом. Лишь выйдя из магазина, 
молодой человек замечает: тот, 
кто ему помог, – инвалид. И долго 
смотрит вслед, сжимая в руке два 
рубля сдачи.

Работа Ершова никого не оста-
вила равнодушным. Но, пожалуй, 
самые долгие аплодисменты вы-
звал ролик Сергея Марченко из 
Ессентуков «Живой». В видеоо-
бращении Сергей, с трудом вы-
говаривая слова и дублируя их 
бегущей строкой, рассказывает, 
что потерял речь из-за онкологи-
ческой болезни, отступившей по-
сле восьми курсов химиотерапии. 
Он многое переоценил и сегодня 
ценит каждое проявление жизни. 
В ролике – велопрогулки, спортзал, 
море, покорение вершин, друзья и, 
конечно, мама.

А приз зрительских симпатий 
по итогам интернет-голосования 
получила Ольга Дауб из посёлка 
Полтавка Омской области за ролик 
«Дети так не делятся» – трогатель-
ный сюжет о том, как играющие в 
баскетбол подростки зовут в игру 
мальчишку-колясочника и тот в 
итоге лучше всех бросает мяч в 
кольцо. А ведь и правда, дети не 
делят друг друга на здоровых и 
инвалидов. Мы с рождения знаем, 
что все мы – люди. Порою труден 
только первый шаг навстречу. 
Навстречу другому, себе – и самой 
жизни, в которой не бывает мело-
чей, но есть так много важного и 
прекрасного.

 Елена Лещинская
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Взгляд в мир
За год количество участников конкурса увеличилось в десять раз

Без барьеров

Валерий Колокольцев, Мария Лесничая, Лилия Ярыгина

Максим Кальсин, Елена Чмеленко Василий Муровицкий, Алексей Рогалин

Игорь Гончаров
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Доктор педагогических 
наук, профессор МГТУ Та-
тьяна Орехова рассказала 
родителям об особенностях 
отношения взрослых к 
детям. Встреча  состоялась в 
библиотеке семейного чте-
ния № 5 в рамках программ 
открытого института проек-
тирования Магнитогорска 
«Родительская инициатива» 
и «Мир на кончиках паль-
цев». Эти проекты реализу-
ются при поддержке фонда 
президентских грантов. 

Не делай как я
Общий педагогический стаж 

Татьяны Ореховой – 51 год, в уни-
верситете она  работает с будущими 
учителями  начальных классов и 
уже действующими. В сфере на-
учных интересов – причины от-
сутствия взаимопонимания между 
взрослыми и детьми. Татьяна Фё-
доровна исследует и вопрос, как 
сделать так, чтобы мальчишки и 
девчонки не поддавались искуше-
ниям мира.  

 – Давайте сразу определимся, как 
долго длится детство, – предложила 
профессор собравшимся. – От 0 до 
24 лет. Это период физического со-
зревания организма. А дальше идёт 
второй период жизни – старение.  По 
крайней мере, мы могли бы ограни-
читься такой классификацией, если 
бы подходили к человеку только 
как к природному существу. Но бла-
годаря культуре есть ещё и такое 
понятие, как духовное развитие. И 
как оно будет идти, зависит от взаи-
моотношений детей и взрослых. Это 
оказывает большое влияние на всю 
дальнейшую жизнь.

Татьяна Орехова заявила, что 
ребёнок – такой же человек, как 
все. Главная педагогическая зада-
ча – научить детей владеть своим 
телом, подчинять влечения воле и 
уметь делать выбор. Причём не в 
одной плоскости. 

– Ребёнок отличается от взрослого 
лишь уровнем зрелости, – отметила 
Татьяна Фёдоровна. – Он не может 
что-то сделать или понять просто 
потому, что для этого нет основы. 
Ещё не выработаны определённые 
мыслительные процессы, психиче-
ские функции, органы и системы, 
которые отвечают за эти действия. 
Полноценная зрелость наступает, 
когда человек самостоятелен во 
всех своих проявлениях. А ребёнок 
имеет право на детское поведение, 

то есть на любопытство, фантазии, 
ошибки, незнание и некачествен-
ное выполнение действий. Или 
не такое выполнение, как говорят 
родители. Во многих случаях и не 
надо, чтобы он делал что-то по 
образцу взрослых. Научиться при-
нимать всё, что ребёнок сделал не 
так, как вам кажется нужным, – ко-
лоссальная работа над собой. При-
чём она приносит пользу в первую 
очередь взрослым. А если не хотите 
трудиться над собой, то не ждите 
потом отзывчивости от детей. 

Родители часто жалуются, что вы-
росшие дочки и сыновья не уделяют 
им внимания. Профессор МГТУ счи-
тает, что причина в них самих.

– Кто общался с детьми не толь-
ко на темы обеспечения жизни и 
деятельности? – спрашивает она. – 
Интересовались ли вы, как ребёнок 
видит мир, почему у него то или 
иное мнение, говорили о том,  что 
волнует именно его? Если вам дети 
были неинтересны, то почему вы 
должны стать интересны им? От-
носитесь к ребёнку как к растущему 
человеку, достойному признания и 
даже порою выступающему в роли 
учителя. У детей другой смысл жиз-
ни, не такой, как у взрослых. Если 
поймём это, научимся относиться 
к ним иначе, то не будем страдать 
в старости от одиночества. 

Запретные замечания
Профессор МГТУ подчеркнула, 

что каждый человек изначально 
хороший. Если появляются нега-
тивные эмоции, то это результат 
внешних обстоятельств, с которы-
ми он пока не справляется. Причём  
не факт, что научится преодолевать 
проблемы.

– Отсюда следует, что нужно за-
претить себе делать замечания ре-
бёнку, – сделала неожиданный вы-
вод Татьяна Орехова. – Ругать – это 
укорять в каких-то неправильных, 
с вашей точки зрения, действиях, 
выражать негативное отношение. 
Вы становитесь в позицию эмоцио-
нальной конфронтации, осуждаете 
ребёнка. Но если человек создан 
творцом, то почему я подвергаю 

сомнению способ деятельности, 
который он выбрал? Ребёнок ро-
дился позже, и у него другой жиз-
ненный старт, иной объём знаний.  
Например, дети намного быстрее 
осваивают телефоны, чем старшее 
поколение. Они родились на таком 
уровне научно-технического про-
гресса, что имеют чутьё, которого 
нет у взрослых. 

Дети, конечно, совершают нео-
бдуманные и откровенно плохие 
поступки. Но разговор нужно на-
чать не с ругани и обвинений, а с 
обозначения своих переживаний, 
эмоций, порекомендовала Татьяна 
Фёдоровна.  Полезно узнать, как 
произошедшее видит ребёнок, ка-
кого он хотел добиться результата, 
доволен ли тем, что получилось, 
как себя при этом чувствует. Пред-
ложить подумать вместе, что делать 
дальше. 

Всем базовым вещам – чистить 
зубы, мыться, быть вежливым, сле-
дить за собой – необходимо учить с 
детства. Тогда они станут не просто 
привычкой, но и потребностью. Не 
научили, потом не кричите, как вам 
стыдно, что ребёнок пошёл в мятой 
рубашке. Над ним посмеются, и он 
начнёт следить за собой. Или эта 
потребность появится при других 
жизненных обстоятельствах, но 
уж точно не после сетований ро-
дителей. 

– Часто мы торопим время, – 
констатировала профессор МГТУ. 
– Стараемся подтолкнуть ребёнка,  
чтобы он пораньше начал выпол-
нять  те действия, к которым всё 
равно рано или поздно придёт.  И не 
спрашиваем себя, для чего мы это 
делаем, нарушая некую гармонию.

Судьба детей определяется от-
ношением к ним взрослых – родных, 
близких, педагогов и других людей, 
которые не всегда учитывают осо-
бенности развития детей. Ребёнку 
нужны еда, одежда, свет и тепло. 
А ещё среди важных потребностей 
– сохранение достоинства, право 
быть человеком, то есть принимать 
решения и нести за них ответствен-
ность. 

– Вот идут подростки и ведут 
себя вполне естественно для этого 

возраста: шумят, не обращают вни-
мания на социальные нормы, воз-
можно, используют нецензурную 
лексику, – привела пример Татьяна 
Орехова. –  Они находятся в том 
периоде жизни, когда начинают 
воевать за своё место, право быть 
человеком.  Если унижают их до-
стоинство, то грубят и отвечают тем 
же. В ответ на фразу «Я тебе жизнь 
отдала» можно услышать вопрос: 
«А я тебя просил?» Это нормальное 
поведение для подростков, но у 
взрослых оно вызывает негативные 
эмоции, осуждение, ворчание, за-
мечания. Как бы ни хотелось повто-
рять за Сократом, что в наше время 
молодёжь была другая, запомните 
– во все времена дети одинаковы. 

Причём когда они эмоциональны 
и настаивают на некоторой свободе 
своих действий – это лучше, чем 
чрезвычайно послушные дети. 
А наивысший уровень развития 
ребёнка, когда он прислушивается 
к советам и умеет размышлять по 
этому поводу, принимать решение, 
следовать чьим-то рекоменда-
циями или нет. Твердить детям: 
«Делай, как я тебя сказала» – ме-
шать развиваться, уверена Татьяна 
Фёдоровна.

Научитесь не страдать
Для совершенствования необхо-

димо общение с другими людьми, 
потому что они обладают опытом, 
которого ребёнку не хватает. Для 
развития можно использовать и 
кино, книги, а также музыку, кото-
рая вызывает массу эмоций. Обыч-
ная жизнь не даёт удовлетворения 
всем потребностям человека. И 
выходом для накопившихся впе-
чатлений становится творческая 
деятельность. Ребёнок ещё не умеет 
говорить, а уже рисует, танцует и 
поёт. 

– У человека есть базовые по-
требности, которые позволяют ему 
сохранять свои жизненные силы, – 
подчеркнула профессор. – Всё, что 
вы делаете, или добавляет здоро-
вья, или забирает. И одна из важных 
потребностей – необходимость 
поиска смысла. Если будем воспри-

нимать жизнь как деятельность, 
то должны признать, что у неё есть 
один общий результат – смерть. А 
если это процесс, то надо научить-
ся его проживать и наслаждаться 
каждой минутой, независимо от 
того,  в каком эмоциональном тоне 
она проходит. Да, бывают грустные 
периоды, но это сегодня, а завтра 
будет иначе.  Надо научиться не 
страдать по поводу того момента, в 
котором находишься, даже если он 
не очень хорош. И, конечно, научить 
этому детей. 

В ходе встречи родители задали 
множество вопросов. Отвечая на 
них, преподаватель МГТУ отметила, 
что дети быстро приспосабливают-
ся к любой ситуации, когда им нуж-
но решить свои задачи. Они находят 
способы, как получить от взрослых 
то, что им нужно. И это очень хоро-
шо, идёт творческий процесс, рабо-
та над собой, развитие. У  родителей 
же и бабушек должны быть свои ме-
тоды. Например, дети любят болеть, 
потому что тогда можно не ходить 
в школу и получить больше внима-
ния родных.  Рецепт излечения от 
Татьяны Ореховой: болеешь – ло-
жись в постель и никаких гаджетов, 
прогулок и прочих развлечений. 
Тогда дети быстро выздоравливают. 
Конечно, речь идёт не о серьёзных 
заболеваниях. 

Если ребёнок не хочет учиться, 
можно тысячу раз сказать ему, как 
это важно, – эффекта не будет. Луч-
ше, рекомендует Татьяна Фёдоров-
на, вместе подумать о последствиях. 
Задать несколько вопросов: «Если 
не учиться, что ты будешь делать? 
Как себя обеспечивать? Каким 
видишь своё будущее? Как плани-
руешь реализовать свои мечты? 
Нет ли в твоём плане пункта об 
образовании? Ведь без него будет 
труднее». 

Профессор высказала и своё мне-
ние о домашнем задании, подчер-
кнув, что это сфера ответственно-
сти учителя. Если педагог считает, 
что родители должны объяснить 
ребёнку все моменты, которые он 
не понял, то следует сначала дать 
мамам и папам методику препода-
вания своего предмета. Объяснить, 
что говорить ребёнку, когда и как.  

– Есть самые главные действия, 
которым взрослые должны учить 
детей, – сказала в заключение Та-
тьяна Фёдоровна. –  Уметь видеть 
положительное в окружающем 
мире, извлекать уроки из ситуаций,  
прощать и благодарить. 

  Татьяна Бородина

Практика

Ребёнок – тоже человек
Он отличается от взрослого лишь уровнем зрелости
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Продолжение. 
Начало в № 33, 37, 39, 
45, 84, 85, 94, 96, 97, 

102, 105, 108, 117, 118, 
124, 126, 128, 132

Виктор был последним ре-
бёнком в многодетной семье 
председателя небольшого 
колхоза «Пролетарский» в 
Кизильском районе. Колхоз 
был создан на земле посёл-
ка Новый Кондуровский, 
основанного казаками-
переселенцами в 1900 году. 
Через два с небольшим года 
после рождения Вити на-
чалась война. Отец ушёл на 
фронт и погиб под Сталин-
градом. Мама со старшими 
детьми сумела поставить 
на ноги младшенького. Так 
случилось, что семья часто 
переезжала, а старшие бра-
тья и сёстры Виктора осели 
в разных городах. Парень 
сменил несколько школ, 
перебираясь от одного 
брата к другому, от сестры 
к сестре. Учился и в родной 
Кондуровке, и в Магнито-
горске, и в Сибае, и в Витеб-
ске, и в Кувандыке. Наконец, 
в 1955 году шестнадцати-
летний Виктор приехал в 
Магнитогорск. В 1959 году, 
окончив индустриальный 
техникум по специальности 
«техник-доменщик», при-
шёл в доменный цех ММК. 
Был горновым, газовщиком. 
Работал так, что через четы-
ре года портрет газовщика 
Смеющева был помещён 
на первую полосу газеты 
«Магнитогорский металл», 
а в 1966 году его признали 
лучшим по профессии.

К этому времени Виктор уже был 
секретарём комсомольской орга-
низации доменного цеха. И в этой 
должности работал от души, соз-
давал комсомольские группы там, 
где их прежде не было. Но не думал, 
что его секретарская деятельность 
будет столь высоко оценена: в 1966 
году Виктор Смеющев был избран 
делегатом XV съезда ВЛКСМ, и в 
довершение ко всему – членом Цен-
трального Комитета комсомола. 
Карьера пошла вверх: секретарь 
комитета ВЛКСМ комбината, заме-
ститель секретаря парткома ММК, 
с 1973 года – секретарь Левобереж-
ного райкома КПСС.

В 1975 году Виктор Смеющев, 
к тому времени уже получивший 
высшее образование, отправился в 
Москву в Академию общественных 
наук, откуда через три года вер-
нулся кандидатом экономических 
наук. После этого началась работа в 
горкоме КПСС, где пять лет Виктор 
Александрович возглавлял идеоло-
гический отдел. 

После возвращения из столицы 
Смеющев сразу включился  
в подготовку празднования  
50-летия города

Он имеет непосредственное от-
ношение к появлению на берегу 
Урала величественного монумента 
«Тыл–Фронту»: неоднократно ез-
дил в Ленинград, где отливали фи-
гуры воина и рабочего. Подготовил 
программу празднования и сцена-
рий по мотивам бажовских сказов. 

Впервые за-
жёг ставшие 
традицион-
ными «Золо-
тые костры 
Магнитки»…

Тяжело, но 
нужно вспом-
нить и дра-
матическую 
с и т у а ц и ю , 
в о з н и к ш у ю 
в о к р у г  д и -
ректора му-
з ы к а л ь н о г о 
училища, ху-
дожественного 
руководителя 

хоровой капеллы, народного арти-
ста РСФСР Семёна Григорьевича 
Эйдинова. В 1981 году ему исполни-
лось 70 лет, и с подачи некоторых 
педагогов музыкального училища 
началась кампания, главной целью 
которой был уход Эйдинова с поста 
директора. Коллектив музучилища 
разделился на два лагеря. Победу 
одержали противники Семёна Гри-
горьевича. На их стороне оказался и 
горком партии во главе с П. С. Гри-
щенко и секретарём по идеологии 
В. А. Смеющевым, которые полага-
ли, что в столь почтенном возрас-
те Эйдинову тяжело совмещать 
несколько руководящих постов. 
Полный творческих планов и но-
вых идей, Семён Григорьевич ока-
зался не у дел. В январе 1983 года во 
время гастролей Магнитогорской 
хоровой капеллы он скончался на 
сцене одного из концертных залов 
Риги, едва успев довести до конца 
исполнение хора «Славься» Михаи-
ла Глинки…

Председателем похоронной ко-
миссии был назначен Виктор Смею-
щев. Похороны прошли достойно. 
После поминок вдова и дочери 
Эйдинова поблагодарили Виктора 
Александровича. Но трагичный 
уход из жизни Семёна Григорье-
вича остался в сердцах его родных 
незаживающей раной.

В декабре 1983 года Виктор Алек-
сандрович был избран первым се-
кретарём горкома партии. Кстати, 
Смеющев искренне полагал, что эту 
должность должен был занять вто-
рой секретарь Николай Васильевич 
Урцев, но предпочтение было отда-
но Смеющеву, который был моложе 
Урцева на пятнадцать лет.

Чуть более года проработал Вик-
тор Александрович на этом посту. 
Помимо ежедневной рутинной 
работы горком провёл выборы в 
Верховный Совет СССР, депутатом 
которого был избран директор 
ММК Л. В. Радюкевич. Заметным 
событием стало награждение 
горно-металлургического инсти-
тута имени Г. И. Носова орденом 
Трудового Красного Знамени.

В октябре 1984 года была откры-
та курортная поликлиника – со-
временное физиотерапевтическое 
учреждение, ставшее одним из 
лучших медицинских учреждений 
города и области. В октябре того же 
года указом Президиума Верховно-
го Совета РСФСР Левобережный 
район города Магнитогорска был 
переименован в Орджоникидзев-
ский. Надо заметить, что предсе-
дателем горисполкома в это время 
был Алексей Михайлович Панков 
– человек кристальной честности и 
замечательной работоспособности. 
Виктор Александрович считает, 
что ему повезло работать с таким 
руководителем. В январе 1985 
года Смеющев оказался в кресле 
второго секретаря Андижанского 
обкома Узбекистана. Таким об-
разом партия решила укрепить 
русскими кадрами национальные 
обкомы. Для Виктора Смеющева, 
который по существу только начал 
работу в качестве первого секрета-
ря Магнитогорского горкома, это 
назначение было неожиданным 
и не совсем желанным. Хотелось 
поработать в своём городе, при-
нести пользу родной Магнитке. Но 
партийная дисциплина требовала 
беспрекословного подчинения. Так 
Смеющев оказался на узбекской 
земле. 

Работу в Узбекистане Виктор 
Александрович сегодня вспоминает 
добрым словом: приняли его от-
лично, и все пять лет проработал 
он с удовольствием. Правда, в самом 
конце пребывания в Узбекиста-
не, в июне 1989 года, произошли 
трагические события, известные 
сегодня как ферганская резня. 
Узбеки устроили массовые погромы 
в отношении турок-месхетинцев. 
В результате конфликта погибли 
103 человека, более тысячи полу-
чили увечья. Ферганские события 
всколыхнули весь Советский Союз 
и перечеркнули миф о дружбе со-
ветских народов.

После Узбекистана Виктор Смею-
щев работал в аппарате ЦК КПСС: 
был ответственным организатором 
по Армении. Республика тогда пере-
живала последствия страшного 
землетрясения, случившегося 7 
декабря 1988 года: погибли 25 ты-
сяч человек, более полумиллиона 
остались без крова. До основания 
были разрушены город Спитак и 58 
сёл, пострадали и другие населён-
ные пункты. Виктор Смеющев тогда 
проехал всю Армению, разбираясь в 
обстановке, помогая решать многие 
вопросы. После Виктору Алексан-
дровичу довелось быть заведую-
щим сектором ЦК КПСС по Уралу и 
Поволжью, заведующим сектором 
по Уральскому региону организаци-
онного отдела ЦК компартии РСФСР, 
созданного в июне 1990 года. Но в 
1991 году всё закончилось: 23 
августа деятельность КПСС была 
приостановлена, а 6 ноября указом 
президента прекращена, органи-
зационные структуры распущены, 
имущество конфисковано. Те дни 
Виктор Александрович до сих пор 
вспоминает с болью.

Ещё пять лет проработал он в 
Москве в разных бизнес-структурах. 
Но чувствовал себя в столице не-
уютно. И решил вернуться в Маг-
нитогорск.

С тех пор прошло почти четверть 
века. Все эти годы Виктор Алексан-
дрович не сидел без дела. 

В 1996 году стал инициатором 
создания южного отделения 
областного общественного 
благотворительного фонда 
имени В. П. Поляничко 
«Будущее Отечества»,  
которое и возглавил 

В том же году была учреждена 
премия имени В. П. Поляничко, при-
суждаемая молодым гражданам в 
возрасте от 14 до 30 лет за высокие 
достижения в области культуры, 
социально значимой деятельности, 
профессионального мастерства, 
художественного творчества и 
любительского спорта. В числе 
лауреатов премии есть и магнито-
горцы, кандидатуры которых были 
представлены Виктором Алексан-
дровичем. Это знаменитая студия 
«АУ» Л. Г. Демьяновой, мужской 
вокальный ансамбль «Металлург» 
и хор «Соловушки Магнитки» под 
руководством А. В. Никитина, про-
фессиональный лицей № 13 – всего 
более десяти награждённых. Не 
без участия Смеющева школа № 10 
Магнитогорска получила имя В. П. 
Поляничко.

Виктор Смеющев трепетно от-
носится к памяти ушедших. Это он 
ввёл традицию в день рождения 
комсомола возлагать цветы на мо-
гилы комсомольских и партийных 
работников, доменщиков. Виктор 
Александрович предложил в год 
столетия комсомола увековечить 
память о первом секретаре горко-
ма ВЛКСМ Владиславе Кушнарёве 
открытием мемориальной доски 
на доме № 12 по улице Ленинград-
ской.

Так жил и живёт почётный ве-
теран Магнитки Виктор Алексан-
дрович Смеющев – первый секре-
тарь горкома партии в 1983–1985 
годах.

 Ирина Андреева,  
краевед

Первые секретари
Крестьянский сын Виктор Смеющев к власти не рвался,  
она сама его находила

История в лицах

Виктор Смеющев

Алексей Панков (в центре) и Виктор Смеющев (справа)

Виктор Смеющев на открытии доски Владиславу Кушнареву. 2018 г.

Портрет Виктора Смеющева  
в газете «Магнитогорский металл»



Подать и оплатить объявление в печатную версию 
газеты «Магнитогорский металл» можно online на нашем сайте: www.magmetall.ru

Магнитогорский металл 5 декабря 2019 года четверг Реклама 13

Коллектив ООО «Огнеупор» 
скорбит по поводу  смерти 

бывшего работника, ветерана труда 
ЕвстигнЕЕвОй 

надежды Пантелеевны 
и выражает соболезнование 
родным и близким покойной.

глава города, председатель 
МгсД, депутаты и администрация 
Магнитогорска скорбят по поводу 

смерти первого секретаря 
Магнитогорского горкома 

КПсс, основателя первого 
магнитогорского лицея, члена 

Академии педагогических и 
социальных наук, заслуженного 

педагога Российской Федерации и 
общественного деятеля 

сАвицКОгО 
Александра Леонидовича и 

выражают соболезнование его 
родным и близким.

ветераны комсомола Магнитки 
глубоко скорбят

 и выражают соболезнование 
родным и близким

сАвицКОгО  
Александра Леонидовича 

в связи с уходом его из жизни.

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха ЖДт ПАО 

«ММК» скорбят по поводу смерти                               
сОЛтАнОвА  

Камиля Мирзы оглы 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет 
ветеранов ЛПц ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                     

МЕЛьниКОвА 
валерия Анатольевича

        и выражают соболезнование 
семье и родственникам покойного

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха ЖДт ПАО 

«ММК» скорбят по поводу смерти                               
ДОЛЖЕнКО 

владимира ивановича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                     
ПисЕцКОй 

галины Андреевны
        и выражают соболезнование 
семье и родственникам покойной.

Память жива 
5 декабря –  
3 месяца, как 
нет с нами 
жизнелюбивого, 
незаменимого 
мужа и отца 
ПАвЛОвА 
владимира 
ивановича. 
весёлый, 
красивый, 
большой души человек... К 
сожалению, жизнь или судьба 
отняли у нас преждевременно 
это сокровище... Боль, которая 
расходится по каждой клеточке 
тела, очень трудно перенести. 
греет только одно, это наш ангел-
хранитель, он всегда с нами рядом. 
светлая ему память и мягких 
облаков.

Родные

Память жива 
6 декабря – 
15 лет, как 
трагически погиб 
наш дорогой и 
единственный 
сын и брат 
ЛУЧин валерий 
Михайлович. с 
годами горечь 
утраты не утихает. 
Помяните его 
добрым словом. 

Отец, сестра

Объявления. Рубрики «Продам»,«Куплю» и т. д. –  на стр. 14  

В декабре отмечают  
юбилейные даты:

Любовь Александровну ГАЛИЕВУ – 
с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, семейного счастья, удачи 
и добра.

Администрация, профком и совет ветеранов ПМП (цех покрытий) 
ПАО «ММК»

Евгения Борисовича СЕМЕНЯКИНА,  
Михаила Петровича БУРЯКА,  

Владимира Николаевича ЛОМАКИНА –  
с юбилеем!

Желаем прекрасной жизни, чтобы на каждом её по-
вороте встречались замечательные события; массу 
поводов для радости и крепкого здоровья. Пусть каждое 
утро будет счастливым и солнечным.

Администрация, профком и совет ветеранов ЛПЦ-10 

Услуги
*Металлические двери, 

решётки, ворота (гаражные, 
откатные), навесы, лестни-
цы и т. д. Т. 8-900-082-94-72.

*Решётки, металлокон-
струкции. Т. 8-912-805-21-
06.

*Пластиковые окна, балко-
ны. Т. 45-20-95.

*Отделка балконов. Т. 
8-951-128-76-26.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-07-65.

*Реставрация ванн. Т. 45-
20-95.

*Устранение засоров. Т. 
28-01-05.

*Водомеры. Сантехрабо-
ты. Т. 8-906-854-79-79.

*Сантехмастер. Т. 43-05-
41.

*Сантехработы. Недорого. 
Т. 8-908-064-53-17.

*Сантехработы. Т. 8-908-
936-30-50.

*Сантехник. Т. 8-908-937-
53-35.

*Сантехработы. Т. 8-919-
124-09-81.

*Внутренняя отделка 
квартир. Панели, гипсокар-
тон, замена пола, ламинат и 
т. д. Работаю один. Т. 8-964-
245-14-32.

*Панели, линолеум. Т. 
8-909-747-15-98.

*Панели, линолеум. Т. 43-
20-95.

*Откосы. Т. 43-95-28.
*Натяжные потолки. Т. 

8-912-790-74-02.
*Натяжные потолки. Т. 

43-40-65.
*Ремонт квартир, панели. 

Т. 8-908-070-25-24.
*Натяжные потолки. Т. 

8-9000-755-591.
*Поклейка обоев. Т. 8-912-

408-71-60.
*Домашний мастер. Т. 43-

20-95.

*Мастер на все руки. Т. 
45-05-07.

*Домашний мастер.  Т. 
8-951-441-43-13.

*Кухни, шкафы. Т. 43-15-
87.

*Электрик. Ремонт элек-
троплит, духовок и т. п. Т. 
8-951-789-41-80.

*Электрик, недорого. Т. 
8-906-853-71-99.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Т. 43-21-08.
*Электропроводка. Т. 

8-902-861-77-02.
*Электромонтаж. Т. 8-919-

333-08-91.
*Ремонт холодильников. 

Пенсионерам скидки. Т.: 30-
17-07,  8-904-803-65-05.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидка. Гарантия. 
Т.: 43-11-56, 8-908-588-70-
96.

*Замена резинок и ремонт 
дверей холодильника. Т. 
8-919-319-75-79.

*Ремонт любых холо-
дильников и «Атлант». Т. 
59-10-49.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Скидки. Т.: 23-99-09, 
8-904-800-59-77.

*Ремонт телевизоров. Ка-
чественно с гарантией. Вы-
езд бесплатно. Т.: 28-17-75, 
8-908-828-17-75.

*Ремонт любых телеви-
зоров. Гарантия. Вызов бес-
платный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-70-10.

*Цифровое ТВ. Т. 8-951-
810-10-55.

*Цифровые антенны! Т. 
8-902-892-05-75.

*Цифровое ТВ, телепри-
ставки, антенны. Подключе-
ние. Т. 8-908-589-50-40.

*Ремонт компьютеров. Га-
рантия. Т. 8-982-279-05-03.

*«РемБытМастеръ». Ре-
монт стиральных машин и 
холодильников. Т.: 43-42-87, 
8-908-042-41-90.

*Ремонт стиральных ма-
шин на дому. Ремонт от 300 
рублей. Скидка до 30%. Га-
рантия. Скидка пенсионе-
рам. Т.: 59-30-03, 8-952-518-
03-56.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Качественно, быстро, 
недорого.  Пенсионерам 
скидки. Т. 8-999-585-64-95.

*Ремонт любых стираль-
ных машин. Пенсионерам 
скидки. Выезд бесплатно.Т. 
8-900-072-84-47.

*Ремонт стиралок, микро-
волновок, духовок, пылесо-
сов. Бесплатная диагности-
ка. Пенсионерам скидка. Т. 
8-963-096-43-31.

*Ремшвеймаш. Т. 8-904-
804-69-93.

*Ремонт микроволновок 
на дому. Т. 8-903-090-00-95.

*«ГАЗели». Грузчики. Ящи-
ки для переезда. Т. 45-61-
80.

*«ГАЗели», грузчики. Го-
род, межгород, переезды. Т.: 
8-963-476-84-38, 8-919-302-
41-29.

*Грузчики – 140 р. «ГА-
Зель» – недорого. Т. 8-950-
745-40-19.

*«ГАЗель». Т. 8-912-805-
21-06.

*«ГАЗель». Реально недо-
рого. Т. 46-70-80.

*Грузоперевозки, трезвые 

грузчики. Т. 8-951-439-61-
51.

*«ГАЗели» от 350 р., груз-
чики. Т. 8-912-806-00-33.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 
45-35-02.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 
8-904-817-80-74.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 
45-02-70.

*Грузоперевозки. Т. 29-
00-50.

*Оперативно. «ГАЗели», 
грузчики. Т.: 45-33-93, 8-912-
805-33-93.

*Грузоперевозки. Профес-
сиональные «ГАЗели» и груз-
чики.  Т. 8-908-937-07-98.

*Грузоперевозки. Про-
фессионально. Т. 8-908-587-
92-33.

*«ГАЗель». Т. 8-906-899-
42-21.

*Вынесем и вывезем  неис-
правную бытовую технику. Т. 
29-00-37.

*Сиделка. Т. 8-903-091-
47-98.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Выезд и диагностика 
бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Гарантия. Т. 8-951-
259-93-67.

Игорь Михайлович ГРИНЧИШИН. Андрей 
Григорьевич СЕРОВ, Вячеслав Тимофеевич 
ФИЛИППОВ, Валерий Михайлович КРИВОЩА-
ПОВ, Ольга Леонидовна ДЕНТОВСКАЯ, Юрий 
Владимирович СОРОКИН, Наталья Алексеевна 
КРАСИЛЬНИКОВА, Людмила Борисовна МЕНЬ-
ШИКОВА, Людмила Михайловна УВАРОВА, Ни-
рия Мухаметгалеевна ХАММАТОВА, Геннадий 
Михайлович БУЗУНОВ, Николай  Владимирович 
АТРЯСКИН,  Тамара Ивановна БОВДУЙ,  Татьяна 
Николаевна  НЕКРАСОВА, Вячеслав Павлович, 
КАЗАНОВСКИЙ, Леонид Александрович АДА-
МОВ, Клавдия Андреевна АБРАМОВА, Валентина 
Михайловна МЕЛЬНИЧЕНКО, Макар Петрович 
СТРУЧЕК, Николай Павлович ЩЕРБАКОВ, Алек-
сандр Алексеевич БУДАКОВ, Анатолий Петрович 
КОЧУБЕЕВ, Николай Александрович ЕЛИЗАРЬЕВ, 
Виктор Петрович РОГАЧЕВ, Николай Иванович 
СКЛЯРОВ, Борис Романович ЛЮБИМОВ,  Зинаида 
Семеновна ЧИЖКОВА, Ахметкали Мавлитдино-
вич ЯНДАВЛЕТОВ.

Поздравляем и желаем вам крепкого здоровья, 
благополучия, счастья, неиссякаемой энергии, долгих 
лет жизни.

Администрация, профсоюзный комитет  
и комиссия по работе с пенсионерами ООО «ОСК»

Магнитогорская организация КПРФ 
скорбит по поводу смерти

сАвицКОгО
Александра Леонидовича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.
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Защита животных

Зверьё моё

Братья наши меньшие

Объявления. Рубрика «Услуги» на стр. 13
на правах рекламы

Соседи по планете
Мы в ответе за тех, кого приручили

Любовь Михайловну Гурину, Владимира Дмитрие-
вича МатыхЛяеВа, анатолия Петровича ПахоМо-
Ва – с юбилеем!
Желаем вам здоровья, бодрости духа, жизненного 
оптимизма и добрых надежд.

Администрация, профком и совет ветеранов управления  
подготовки производства ПАО «ММК»

Продам
*Поликарбонат прозрачный, цветной. Т. 

45-48-48.
*Песок, отсев, скала. Вывоз мусора. Т. 

8-951-249-86-05.
*Распродажа мягкой, корпусной, кухонной 

мебели и т. д. Труда, 32а, 2 этаж. Т. 8-909-
099-42-47.

*Памперсы для взрослых, 2 (М) и 3 (L). Т. 
8-912-803-66-28.

*Дрова, горбыль, опилки. Т. 43-33-99.
Куплю

*«ВАЗ». Т. 8-903-090-00-95.
*Ванну, батареи, холодильники, газо-, 

электроплиты, стиральные машины, микро-
волновки. Т.: 8-964-245-35-42, 45-21-02.

*Холодильник, стиральную машину, ванну, 
батарею, электро-, газовую плиту. Т. 8-909-
094-26-39.

*Холодильник, ванну, машинку, утилиза-
ция. Т. 8-919-330-90-38.

*Автовыкуп. Т. 8-951-817-13-99.    
*Неисправную микроволновку и кофема-

шину. Т. 8-906-898-06-96.
Сдам

*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
*По часам. Т. 8-909-747-10-97.

Сниму
*Квартиру. Т. 49-67-77.

Требуются
*Для работы на территории ПАО «ММК» - 

электрогазосварщики, слесари, монтажники. 
Т.: 45-53-25, 55-01-84.

*Санаторий «Юбилейный» срочно примет 
на работу в развлекательный центр воспи-
тателя. Требования: образование – педаго-
гическое, график работы 2/2, опыт работы 
с детьми от 3 до 6 лет. Предоставляется 
служебный транспорт. Т.: 8-963-094-31-05, 
8 (34772) 30-222.

*Водитель с легковым автомобилем на 
полный рабочий день (пятидневка). Т. 58-
03-05.

*Уборщик/-ца. Т. 8-927-118-68-88.
*Помощник в библиотеку. Т. 8-922-012-

08-86.
*На постоянную работу: маляры, штука-

туры, отделочники-универсалы. График 
работы: пятидневная рабочая неделя с 8.00 
до 17.00. Оформление по ТК РФ. Заработная 

плата выплачивается своевременно, два раза 
в месяц. Т.: 8-912-403-93-13, 58-03-01.

*Повар без вредных привычек. Работа в 
центре города. Официальное трудоустрой-
ство. Т. 8-982-273-73-85.

*Сторожа, ночь. Т.: 49-01-46, 49-01-47.
*Грузчик. Т.: 49-01-46, 49-01-47.
*Продавец в магазин «Семена». Т. 8-963-

476-46-46.
*Швея. Т. 8-906-872-87-51.
*Уборщики (цы) в «Магнит». Т. 8-952-509-

39-22.
*Кухонный работник, официант. Т. 8-902-

602-50-25.
Прошу вернуть

*Студ. билет на имя Новгородова В. Ю. Т.: 
8-902-895-27-21, 8-909-749-71-56.

С древних времён рядом с чело-
веком жили животные – компа-
ньоны. Животные помогали че-
ловеку, человек давал им кров 
и пищу. Потом животных стали 
заводить ради удовольствия, 
чтобы было о ком заботиться. 
Что бы мы делали без этих 
милых, забавных, пушистых и 
лохматых, больших и малень-
ких, серьёзных и смешных, 
породистых и не очень, предан-
ных и любящих друзей?

Не будем поднимать непростую тему 
некой непоследовательности по отно-
шению к братьям нашим меньшим – од-
них мы любим, а других едим. С каждым 
годом тема защиты прав животных-
компаньонов, живущих с нами под 
одной крышей, набирает всё большие 
обороты. Гуманность по отношению к 
животным является неотъемлемой со-
ставляющей общей духовной культуры 
общества. «Мы в ответе за тех, кого при-
ручили». Именно эти слова Маленького 
принца из произведения Антуана де 
Сент-Экзюпери стали девизом Всемир-
ного дня домашних животных.

Всемирный день домашних живот-
ных отмечается во многих странах 
ежегодно 30 ноября. Идея праздника 
возникла в 1931 году и была озвучена 
на Международном конгрессе сторон-
ников движения в защиту природы во 
Флоренции. Тогда экологи заявили о 
том, что отношение к домашним жи-
вотным ухудшается с каждым годом 
и необходимо проводить массовые 
просветительские мероприятия для 
воспитания и поддержания в людях 
чувства ответственности за всё живое 
на планете. В России День домашних 
животных отмечается с 2000 года по 

инициативе Международного фонда за-
щиты животных, но пока не утверждён 
официально.

Праздник этот с каждыми годом ста-
новится всё более актуальным. Благо-
даря социальным сетям и Интернету 
люди постоянно узнают о зверствах и 
жестокости по отношению к животным, 
особенно одомашненным – собакам, 
кошкам. Защитники природы считают, 
что каждое живое существо имеет та-
кое же право на жизнь, как и человек. 
Исследования показывают – люди, 
проявляющие жестокость к животным, 
больше склонны к совершению престу-
плений против человека. Воспитывать 
ответственность и гуманизм по от-
ношению к тем, кто меньше и слабее, 
нужно с раннего детства. 

В научно-фантастическом романе 
«Мечтают ли андроиды об электроов-
цах?» Филип Дик рассказывает о тех-
нократическом мире, в котором люди 
научились программировать настрое-
ние, эмоции и создавать мыслящих и 
чувствующих андроидов и в котором 
уничтожена вся живая природа. Поэто-
му люди заводят себе механических 
домашних животных, в то время как 
живые звери и птицы стоят целое со-
стояние. На самом деле страшно пред-
ставить мир, в котором не осталось 
почти ничего живого. Чтобы этого не 
произошло, люди должны помнить: 
беречь и уважать своих соседей по пла-
нете – наша прямая обязанность.

 Подготовила Мария Митлина

Котики на первом месте
накануне Всемирного дня домашних животных 
администрация города провела опрос в офици-
альной группе в социальной сети «ВКонтакте». 

За один день в опросе приняли участие 350 подпис-
чиков. Оказалось, что самые популярные домашние 
животные у магнитогорцев – кошки. Их держат дома 
почти 60 процентов опрошенных. Более 15 процентов 
горожан имеют и кошек, и собак. «Чистых» собачников 
– 14,7 процента. На четвёртом месте с результатом 9,5 
процента оказались владельцы аквариумных рыбок. 
Около семи процентов горожан имеют дома пушистых 
и не очень грызунов (хомячков, морских свинок, декора-
тивных мышей и так далее). Чуть более пяти процентов 
опрошенных держат дома попугайчиков. Вариант ответа 
«кролики» выбрали 2,3 процента принявших участие в 
опросе, вариант «пауки, змеи, улитки» – 2,02. Меньше 
всего – 1,7 процента – оказались владельцами черепах. 
Зато более 5,7 процента могут похвастаться домашним 
мини-зоопарком. «Попугаи, рыбки, красноухая черепаха 
и кошка – вот такой у нас зоопарк», – рассказала одна из 
участниц опроса. 

Ампутация для ёжика
Каких только экзотических животных не дер-
жат магнитогорцы! 

– Самым экзотическим пациентом на моей практике 
был питон – у него был порез языка, – рассказала вете-
ринар Анна Назимова. – Из-за пореза язык не шевелился 
и выпал из пасти. Питону провели терапию, всё закон-
чилось хорошо. Ещё был большой лори – примат. При-
ходилось лечить ёжиков, кроликов, шиншилл, черепах, 
попугаев, крыс и хомяков. 

У одного магнитогорца домашний любимец – питон.
– У нас кого только не держат! И пауков держат, и 

рептилий, экзотики много всякой. Но в Магнитогорске, 
к сожалению, нет специалистов по лечению редких эк-
зотических животных, – отметила ветеринар. 

В сложных случаях экзотических хвостатых пациентов 
отправляют в Копейск или в Челябинск. А так делать всё, 
чтобы вылечить животных, приходится ветеринарам об-
щей практики. Один раз они даже проводили ампутацию 
лапки ёжику – у колючего зверька лапка оказалась пере-
тянута ниткой, отекла, началось нагноение. Больную 
лапку отрезали, зато малыш остался жив.

Милый Кирпичик
Что делать, если на шерсть у вас аллергия, а заве-
сти питомца очень хочется. Можно купить улитку-
ахатину. 

– Мне очень не хватает собаки, а завести её нельзя – потому 
что у меня на всё аллергия, включая насекомых, – рассказала 
читательница Гульнара Пигарева. – Так что у нас дома живёт 
улитка, ахатина сухопутная африканская. Взяли её в начале 
лета, назвали Кирпичиком. Это питомец дочери, но он пере-
селился ко мне, и, похоже, теперь это мой питомец. По логике 
ахатина должна есть всё, что растёт. Наш Кирпичик особо 
любит огурцы и корки от арбуза. Недавно стал есть тёртую 
морковь. Также очень любит скорлупу. 

Живёт малыш в контейнере, купать Кирпичика и мыть 
контейнер нужно минимум раз в три дня. 

– Очень интересно ползает по контейнеру, – говорит Гуль-
нара. – Как будто волны идут по ноге, и это удивительно. А 
ещё он жуткий бардачник. Переворачивает миску с водой и 
едой. Питомца дочь просила. Я бы не завела – гадость же. А 
оказалось, что он очень милый. Иногда кажется, как будто 
он меня даже узнаёт.
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Харизматичному певцу 
всего 33 года, за которые 
Дмитрий Янковский, по-
лучив образование актё-
ра музыкального театра 
в Санкт-Петербургской 
государственной театраль-
ной академии, успел засве-
титься в проектах «Голос» 
Первого канала в группе 
Александра Градского, 
провёл два сезона в шоу 
«Главная сцена» на канале 
«Россия», участвовал в мю-
зиклах всемирно известной 
компании – промоутера в 
Америке. Но главное – Дми-
трий Янковский автор и 
исполнитель уникального 
проекта «NeOpera. Класси-
ка вне классики», которой 
шесть лет и с которой он 
объездил весь мир.

– Беру хорошие произведения 
эстрады, придавая им академи-
ческую аранжировку и исполняя 
академическим вокалом, придаю 
им новую жизнь, – рассказывает 
Дмитрий. – Это не кавер, а именно 
новое прочтение. Когда известные 
эстрадные произведения звучат 
как оперные и барочные арии, 
называют «классикал кроссовер» 
– соединение несовместимых жан-
ров с академическим вокалом и 
классическим оркестром в сопро-
вождении.

Этот жанр широко известен во 
всём мире и в последнее время 
пользуется неимоверным успехом 
– взять того же Андреа Бочелли, 
Алессандро Сафину, Сару Брайт-
ман, группу «Иль диво» и других. 
Собственно, и в Советском Союзе 
певцы исполняли не что иное, как 
классикал кроссовер. 

– В шестидесятые в музыкальном 
образовании СССР не было эстрад-
ного отделения, и певцы – Эдуард 
Хиль, Муслим Магомаев, Иосиф Коб-
зон, Лев Лещенко, Алла Пугачёва – 
получили академическое вокальное 
образование, – говорит Дмитрий. 
– После они нашли себя в эстраде, 
но волей-неволей придавали пес-
ням звучание академическое: «Мы 
дети Галактики», «О, море, море», 
«Мелодия»… И это сегодня активно 
набирает популярность и в России.

Но «чистый» кроссовер – он зву-
чал в исполнении Дмитрия Янков-
ского в первой части его концерта 
– знаком всем и даже, простите, 
набил оскомину. Ну, правда: сколько 
тысяч раз можно слушать пере-
певки Альбиони, Ллойда-Уэббера, 
Морриконе, Синатры? Потому в 
начале концерта Дмитрия Янков-
ского, честно говоря, ловила себя 
на желании зевнуть…

Начав работать в жанре кроссо-
вер в 2013 году, Дмитрий Янковский 

взялся за мировые хиты – «Абба», 
«Битлз», «Куин». Но быстро понял: 
в России лучше работать с русским 
репертуаром, который, к тому же, 
даёт возможность похулиганить. 
Нет – лучше, как говорит Александр 
Градский, описывая деятельность 
Дмитрия Янковского, это «образец 
высокоинтеллектуального музы-
кального юмора».

Так появилась главная миссия 
проекта: сломать стереотип 
российского зрителя  
в прочтении тех или иных 
музыкальных произведений, 
известных всем

Кто ожидает оперного звучания 
от песни Сергея Жукова и группы 
«Руки вверх» «Лишь о тебе мечтая»? 
А у Янковского это получилось так 
лихо, что после одного из концертов 
к нему подошла убелённая седина-
ми любительница классики: «Ска-
жите, а как называется та чудная ба-
рочная ария?» Теперь представьте 
удивление почтенной дамы, когда 
в ответ она услышала истинных 
авторов «шедевра». Скажете, так 
делают многие? А вот и нет.

– Да, симфонические оркестры 
играют рок, но соединить Виктора 
Цоя и «Ромео и Джульетту» Сергея 
Прокофьева – вы такое слышали? 
А я рискнул, и получилось здорово, 
– улыбается Дмитрий Янковский. – 
И это даже не музыкальный юмор, 
получилось новое произведение, 
которое сначала вызывает у пу-
блики некий культурный шок: как 
так? Потом зритель начинает вслу-
шиваться и понимать гармоничное 
сплетение цоевских «Перемен!» и 
темы Монтекки и Капулетти в «Тан-
цах рыцарей» Прокофьева – энер-
гетическое противостояние обоих 
произведений, встретившееся в 
моём кроссовере.

Частый вопрос, задаваемый 
Дмитрию Янковскому: почему не 
работаете с хайповыми вещами? 
Ответ честен – по двум причинам: 
первое – целевая аудитория Дми-
трия – женщины «35 плюс», и ему 
интересно наблюдать, как в зву-

чании симфонического оркестра и 
его академического вокала они вруг 
узнают «Белые розы» «Ласкового 
мая» или «Зима-холода» Андрея Гу-
бина, или «Тучи» «Иванушек интер-
нешнл»? Ведь для того поколения 
эти песни – не просто музыкальный 
фон жизни, а декор, обрамлявший 
первые влюблённости, свидания, 
расставания и прочую романтику. 
А во-вторых, в хайп нужно просто 
успеть, ведь век хайпа очень недо-
лог, и активная ротация песни на 
радио быстро делает из неё прими-
тивную надоевшую пошлость.

– Допустим, когда выстрелила 
группа «Грибы» со своей «Между 
нами тает лёд», я хотел сделать но-
мер, и была написана аранжировка, 
придумана концепция клипа, но не 
успел буквально на неделю, потом 
уже было поздно, – признаётся 
Дмитрий Янковский.

На вопрос, сталкивается ли Дми-
трий Янковский с неприятием 
своего творчества, певец отвечает 
ничтоже сумняшеся: нет, и даже 
готов поспорить, что после каж-
дого концерта зрители ему ис-
ключительно рукоплещут. Любят 
его и те, кого он перепевает. Те же 
«Иванушки», прослушав «Тучи», с 
удовольствием отдали права на её 
исполнение. Более того, Дмитрий 
Янковский приглашён участвовать 
в юбилейном концерте группы, 
который состоится в феврале. И 
вообще, в последнее время в рос-
сийском шоу-бизнесе появилась 
устойчивая шутка: «Тебя ещё не 
перепел Янковский? Значит, ты не-
достаточно популярный артист».

– В последнее время шоу-бизнес 
уходит от мелодичности в сторону 
ритмики, а классическое звучание 
– всегда мелодия. Где будете брать 
источники для дальнейшего твор-
чества? – задаю вопрос Дмитрию, 
и он вызывает его вящее удо-
вольствие – давно мечтал на него 
ответить.

– У меня трое детей, старшему 
17, среднему 10, они прекрасно 
разбираются как раз в новом музы-
кальном направлении, как и в клас-
сической музыке, которой также 
занимаются. Как-то спросил их, что 

нынче слушают? И они показали 
мне Скриллекса. Так в моём творче-
стве появился дабстеп и номер «Эй, 
ухнем» с его элементами. От нового 
поколения беру не мелодику, а не-
кий грув, кач, если хотите, – когда, 
как говорят, музыка «качает». И шоу 
своё заканчиваю яркими произве-
дениями в роковом стиле.

С Дмитрием Янковским в Магни-
тогорск приехал Евгений Ильин – 
главный дирижёр Калининградско-
го музыкального театра. Он также 
главный хормейстер столичной 
«Геликон-оперы», где, собственно, 
и познакомился с Дмитрием, одним 
из первых услышал проект и при-
нял в нём участие. А теперь приехал 
в Магнитогорск продирижировать 
на концерте оркестром Магнито-
горского театра оперы и балета. Но 
даже не это главное: Евгений – наш 
земляк, родившийся и учившийся 
в Магнитогорске и покинувший 
город после окончания музыкаль-
ного училища. Обосновавшись в 
«Геликон-опере», он в разное время 
помог перебраться в Москву Елене 
Михайленко и Ольге Сергеевой, 
Илье Ильину и Алексею Елизаро-
ву, многим другим хоровикам и 
вокалистам. Недаром и «Геликон-
оперу», и «Новую оперу», где наши 
земляки тоже находят место под 
солнцем, давно называют филиа-
лом Магнитогорской консервато-
рии в Москве.

– Мы с Димой давно сотруднича-
ем, можно сказать, начинали, давая 
свои первые концерты, в том числе 
в «Геликон-опере». Очень люблю 
проект Димы и с удовольствием 
участвую в нём, – говорит Евгений 
Ильин. – Разумеется, очень люблю 
свой город, хотя не был здесь тол-
ком уже 25 лет, у меня здесь друзья, 
родня. Магнитогорск – очень куль-
турный город, музыкальный, и я 
безмерно рад тому, что есть в нём и 
консерватория, и театр оперы и ба-
лета, о чём в годы моего обучения, 
конечно, нельзя было даже мечтать. 
Чудесные музыканты, великолеп-
ный оркестр театра оперы и бале-
та, с которым одно удовольствие 
работать. Смотрел вашу «Пиковую 
даму» – это прекрасно. У нас есть 

дальнейшие планы сотрудничества 
с театром, и с его директором Ильёй 
Кожевниковым их обсуждаем, уже 
точно известно, что в июне к вам 
приедет режиссёр «Геликон-оперы» 
ставить «Летучую мышь», так что 
будем видеться, надеюсь, часто.

И о концерте. Он начался ещё 
до момента, когда раздался 
первый звук оркестра

Дмитрий просто вышел и по-
клонился с многозначительно-
харизматичным взглядом, сразу 
настроившим весь зал на действо. 
Я уже начинала говорить о том, 
что первое отделение показалось 
скучноватым – повторяю, может, 
просто через призму личного не-
приятия надоевших донельзя клас-
сических произведений кроссовера. 
Но вот объявили антракт, зрители 
размялись в фойе – и зазвучал 
вальс Свиридова из «Метели», а 
затем… «Странные сны холодной 
зимы вижу я, видишь ты в этом 
замке пустом. Слышишь шаги? 
Это поступь весны, это значит, 
что скоро мы будем вдвоём» – на 
«раз-два-три-раз-два-три» звучала 
«Зима-холода» Андрея Губина, и 
зал, поняв, зашелестел восхищён-
ным вздохом. А потом были «Белые 
розы» в абсолютно альбиониев-
ском звучании, после чего из зала 
раздалось: «Седую ночь» давай!» 
А потом «Розовый фламинго» на 
итальянском языке под тот самый 
кач симфонического оркестра, 
который в тот вечер, надо отдать 
должное, звучал не просто вели-
колепно – он был велик. А «Ария 
варяжского гостя» в сочетании с 
темой из «Пиратов Карибского 
моря». А «Ой, мороз, мороз!» в паре 
с саундтреком к «Игре престолов» 
с его всесезонным «Зима близко!» 
А «Тучи» «Иванушек», сплетённое 
с «У любви, как у пташки крылья» 
Жоржа Бизе! И, разумеется, залих-
ватский венгерский Чардаш под 
качовый Шнуровский «Ленинград» 
– зал визжал и стонал от восторга, 
рукоплеща до боли в ладошках.

И прав был Дмитрий Янковский, 
который так живописал заверше-
ние своего концерта: люди, далёкие 
от высокого искусства, приве-
дённые на мой концерт жёнами, 
сначала спят в креслах, потом под-
нимают бровь, выражая всем лицом 
непонимание: это что и правда 
«Тучи»? Потом активно включаются 
в процесс, получают огромное удо-
вольствие и на следующий день 
говорят друзьям: «Вчера ходили 
на концерт оперного певца, лысый 
мужик, поёт – обалдеть, мне вообще 
опера понравилась».

  Рита Давлетшина
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Кроссовер  
или новое прочтение
В рамках третьего фестиваля «Оперетта, браво!», открывшегося  
в Магнитогорском театре оперы и балета, с аншлагом выступил  
солист столичного театра «Геликон-опера» Дмитрий Янковский
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Повод для встречи – самый что 
ни на есть важный: отметить 
завершение Года театра, кото-
рый был объявлен президентом 
страны в 2019 году. Для магни-
тогорских храмов Мельпомены 
год выдался особенным.

– Театр оперы и балета выиграл 
грант «Вдохновение» главы города, 
– рассказал руководитель театра 
Илья Кожевников. – На эти сред-
ства закупим и установим новое 
осветительное оборудование. Год 
театра ознаменован двумя новыми 
премьерами – «Пиковая дама» и 
«Дубровский». 

Магнитке вообще в уходящем 
году повезло на события, связанные  
с 90-летием города.  И,  конечно, 
культурные учреждения были на 
передовой праздничного фронта. А 
закрыть Год театра цвет культуры 
города собрался в историческом зда-
нии первого театра. Обычно именно 
артисты дарят праздник горожа-
нам. Но сегодня день особенный, и 
торжество – для них, коллективов 
драматического театра имени Пуш-
кина, театра оперы и балета и театра 
куклы и актёра «Буратино». 

– Любите ли вы театр так, как люблю 
его я? – обращается в зал ведущая. – Под 
этими великими словами может подпи-
саться каждый их тех, кто сидит в зале 
и кто выйдет на сцену. 

С завершением Года 
театра артистов поздра-
вил глава города Сергей 
Бердников:

– Магнитогорск может 
гордиться тем, что име-
ет три театра – для 
средних городов 
это достижение. И 
в жизни многих маг-
нитогорцев театр 
занимает большое место. Посещение 
спектаклей всегда даёт незабываемые 
впечатления. Ещё будучи работником 
комбината, депутатом городского 
Собрания МГСД, лет семь-восемь на-
зад обратил внимание на состояние 
помещения драмтеатра. С тех пор по-
ставил цель – добиться реконструкции 
здания. И когда стал главой города, 
смог включить рычаги влияния. И 
рад, что сейчас цель уже близка – те-
атр в будущем году должен открыть 
сезон в отремонтированном здании. 
Знаково, что именно в Год театра на-
чался ремонт. Артисты получат новое 

современное здание, в котором будут 
радовать зрителей полюбившимися и 
новыми постановками. 

Председатель городского Собра-
ния депутатов Александр Морозов 
напомнил, что к театру имени А. С. 
Пушкина, новоселье которого 
все ждут с нетерпением, 
причастны известные 
люди: построили здание 
по проекту архитектора 
Роберта Гаспаряна, свой 
трудовой путь заве-
дующим музыкаль-
ной частью театра 
рабочей молодёжи 
Магнитки начинал 
композитор Мат-
вей Блантер, в дра-
матическом театре 
начинал карьеру Леонид Броневой.

На торжественной встрече по по-
воду закрытия Года театра благодар-
ственными письмами главы города 
награждены все три театра Магнитки. 
Кроме того, представители творческих 
коллективов отмечены грамотами гра-
доначальника, городского Собрания, 
министерства культуры Челябинской 
области. 

Поздравление с видеообращением 
магнитогорским артистам направили 
председатель Союза театральных 
деятелей Александр Калягин и Сергей 
Пускепалис. Приглашать сторонние 
творческие коллективы нужды не 
было: артисты поздравили друг друга 
весёлым капустником. 

 Ольга Балабанова
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Сцена

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Стиль. 7. Сисакет. 9. Альбом. 10. Херувим. 

12. Массовка. 13. Жажда. 14. Треонин. 16. «Волга». 18. Кот. 19. 
Авеню. 24. Индивид. 25. Абсурд. 26. «Темпест». 27. Талант.

По вертикали: 1. Литератор. 2. Забулдыга. 3. Деним. 5. Телескоп. 
6. Любовник. 8. Смрад. 11. Малруни. 15. Ногинск. 17. Аверин. 20. 
Юнкер. 21. Хиппи. 22. Рафт. 23. Осёл.

Календарь «ММ»

6 Декабря 
Пятница

Восх. 8.41.
Зах. 15.58.
Долгота 
дня 7.16.

Дата: День Александра Невского.
Слово дня: Рентабельный – оправдывающий расходы, 

приносящий прибыль, т. е. прибыльный.
Совет дня: Будьте готовы к судьбоносным встречам, 

после которых жизнь может измениться.

Дата: Международный день гражданской авиации.
Слово дня: Рефери – в некоторых спортивных состяза-

ниях: то же, что и судья.
Совет дня: Не бойтесь отдавать: будьте щедры, и всё 

к вам вернётся.

7 Декабря 
Суббота

Восх. 8.43.
Зах. 15.58.
Долгота 
дня 7.14.

Штучная личность
По горизонтали: 4. Что легендарная Коко Шанель всегда 

ставила выше моды? 7. Где расположен храм из пивных бу-
тылок? 9. Сборник на компакте. 10. Каждый из двух ангелов 
памятника Исааку Ньютону в Вестминстерском аббатстве. 12. 
Толпа с почасовой оплатой. 13. Что мучает всю жизнь героя 
драмы «Крупная рыба»? 14. Аминокислота, помогающая 
печени. 16. Марка служебного автомобиля Калугиной из 
«Служебного романа». 18. Сержант Тибс из мультфильма «101 
далматинец». 19. По какой улице американцы разгуливают? 
24. Штучная личность. 25. Из-за чего теряется всякий смысл? 
26. С каким классом яхт связаны две олимпийские медали 
нашего легендарного спортсмена Валентина Манкина? 27. 
Что Томас Манн полагал за «способность обрести собствен-
ную судьбу»?

По вертикали: 1. «Охотник за читателями». 2. Кто всякий 
день опохмеляется? 3. Самая дорогая среди джинсовых 
тканей. 5. Что помогает заглянуть в глубины космоса? 6. 
Кто у неверной жены в шкафу заводится? 8. От какого за-
паха можно и сознание потерять? 11. Голливудский актёр 
Дермот ... играет на виолончели, мандолине и тарелках. 15. 
В каком подмосковном городе установлен бюст легендарно-
му футболисту Григорию Федотову? 17. Актёр, сыгравший 
Серёгу Глухарёва. 20. Андрей Толстой из драмы «Сибирский 
цирюльник». 21. «Дети цветов» среди борцов за мир. 22. 
Плот для экстремального сплава. 23. Басня «... и Соловей» от 
Ивана Крылова.

Свадебные традиции

Не хлебом единым
В левобережном Дворце металлургов  
собрались коллективы всех трёх театров города

Кроссворд
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Если ты считаешь, что достиг по-
толка, – просто слезь со стремянки.

*** 
Друг познаётся в беде. Герой в битве. 

Жена в бедности. Муж в декрете.
*** 

– Вась! А ты до меня за кем-нибудь 
ухаживал?

– Да! В деревне за скотиной!
*** 

Доктору частной клиники плохо, 
когда никому не плохо.

*** 
Скрыть отсутствие ума гораздо 

проще, чем отсутствие пуговицы на 
брюках.

*** 
– Почему все мужья забывают про 

годовщину свадьбы, а жёны помнят?
– Вот представь, ты поймал когда-

то большую, ну, просто огромнейшую 
рыбу! Будешь ты вспоминать об этом 
каждый год?

– Допустим.
– А рыба?

*** 
Я согласен снова в застой, но так, 

чтобы мне опять было 25 лет.
*** 

Под окнами роддома:
– Маша! Кто?!
– Наши! 2:1! Я чуть не родила!

*** 
Подтяжка лица – это молодость, 

притянутая за уши.
*** 

«Люблю выйти за мелом и пропу-
стить десять минут урока». Марина, 
учитель химии, 42 года.

*** 
Свадебные традиции уже давно 

пора менять! Например, вместо 
букета в толпу девушек кидать не-
женатого мужика!

*** 
Куда ни глянь, все в курсе моей лич-

ной жизни. Кроме меня.
*** 

Лучше один раз упасть, чем всю 
жизнь спотыкаться.

Сергей  
Бердников

Александр  
Морозов

Что? Где? Когда?
Магнитогорская государственная консерватория 

(академия) имени М. И. Глинки
12 декабря в 18.30. Магнитогорская хоровая капелла 

имени С. Г. Эйдинова и камерный оркестр магнитогорской 
консерватории. Концерт «Жемчужины барокко». Художе-
ственный руководитель Надежда Артемьева. Большой 
зал. (6+).

Телефон для справок 26-45-18.

На правах рекламы


